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LE REPOS SAINT-FRANÇOIS D'ASSISE  

Augurandovi una Pasqua  
pieno di speranza, serenità, gioia ed allegria.  

Buona Pasqua da noi tutti!

Teresa Di Palma Melchior 
Delegata alle comunicazioni  

Alain Chartier 
Direttore generale, 

la direzione e tutto il personale di RSFA

Teresa Di Palma Melchior 514 236-2011

Langelier 
Radisson

È ora in prevendita
È ora in  

prevendita

“La Speranza”

Il nostro  
nuovo mausoleo  

 
è ora in prevendita,  

per ulteriori informazioni  
contattate  

Teresa 514 236-2011
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Importing Ltd

Richiedete questi formaggi al vostro negoziante di fiducia .

Vi auguriamo Buona Pasqua!

SAVELLO DI ROMA

FIORE SARDO DOP

CROTONESE DOP

ASIAGO

CAPRAMORE

PROVOLA CALABRESE

SORESINA
CLASSICO

BURRATA GIOIELLA PIAVE VECCHIO LAGORAI

MONTASIO

RUGANTINO CAMPITELLO PECORINO TRE MONTI

MOLITERNO DI CENTRALPECORINO ROMANO 
DOP Al tartufo

CACIOCAVALLO
TRE MONTI

GRATTUGGIATI FRESCHI

Padano - Reggiano - Romano - Pecorino Calabrese
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EDITORIALE

Carissimi lettori e lettrici, 
Con l’arrivo della Primavera vi auguro di cuore una buona Pasqua. 
In questo numero potrete leggere e vedere fotografie di numerose occasioni  di 
incontro che hanno segnato la ripresa dell’attività comunitaria grazie alla fine 
dell’emergenza pandemica. 
C’erano molto mancati gli incontri, gli abbracci, le strette di mano, i cocktail e 
le cene, specialmente in occasione delle feste più belle come quella di Natale. 
Con un po’ di ritardo, di cui ci scusiamo ma che è stato necessario per recuperare 
tutte le fotografie e le diverse iniziative, diamo quindi conto di numerosi incontri 
comunitari sia in Canada che negli  USA.
È stata una ripresa della normalità piacevole, e lo vedete anche nelle fotografie 
sorridenti di questi momenti.
Le copertine sono dedicate a Luigi Liberatore e Joseph Broccolini (Voce Euro-
Canada) ed a Pasquale Tridico (Voce USA), rispettivamente protagonisti della 
comunità italiana e dell’economia canadese e presidente Inps.
Tra le tante notizie di queste riviste troverete un italiano, Mons. Frank Leo, 
diventato il nuovo Vescovo di Toronto: una bella notizia per i tanti cattolici del 
Canada. 
Tanta beneficenza,dal Ballo dei Governatori alle borse di studio della CIBPA,si 
parla della nuova donazione della Fondazione Saputo, all’ ospedale Sacro 
Cuore, enogastronomia e moda. 
C’è spazio anche notizie dalla politica all’ Emigrazione e spettacoli sul bordo  
della Riviera Floridiana, tra una splendida edizione del Festival di Sanremo allo 
Sport con  la nuova Ferrari F1, purtroppo in difficoltà nelle prime gare. 

Buona lettura ed a presto 
Arturo Tridico 

Editore 
La Voce Canada & USA



Questi due bronzi unici  nel suo genere  
del 1940, fanno parte della sua appasionata 
collezione d’arte che non avra’ mai fine.
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PERSONAGGI  ILLUSTRI DI CUI SI PARLA

Luigi Liberatore è nato il 14 
Settembre 1943 a Bonefro, Molise.
Luigi Liberatore ha dedicato la sua 
vita professionale allo sviluppo 
di piccole e medie imprese in 
Canada, sia come imprenditore 
nel settore immobiliare che come 
investitore per venture capital.
Ha rilevato l’impresa di costruzioni 
di suo padre “Foschi & Liberatore”, 
quando era ancora poco più che 
ventenne. 
La sua impresa è specializzata 
in telai in acciaio, prefabbricati in 
cemento, facciate in alluminio, 
finiture metalliche e porte girevoli. 
Le sue numerose Creativita,’ il 
Genio, il suo grande  talento ed intuito imprenditoriale ha 
aiutato le sue imprese ad avere successo e non solo le sue: 
attraverso Elmag Investments Inc. ha aiutato decine di nuove 
società ad espandersi.
Leader nella comunità degli affari, Liberatore è stato anche a 
capo del “Montreal Board of Trade”, guidando la sua fusione 
con la “Camera di Commercio di Montreàl metropolitana”. 
E’ anche un generoso filantropo, appassionato ed instancabile 
nell’aiutare cittadini e comunità a rimanere in salute e bene 
educati e formati. 
Personalmente, ed attraverso la fondazione che porta il suo 
nome, è stato un finanziatore decisivo e  volontario per la 
comunità italocanadese e tutta la comunità del Québec, dal 
finanziamento per la costruzione del Centro Leonardo da 
Vinci sino alla messa adisposizione del suo terreno di golf 
aservizio della Fondazione Comunitaria Italo Canadese ed 
ultimo alla salvaguardia del debito della Casa d’Italia. 
Ha anche supportato organizzazioni locali e nazionali come 
la Croce Rossa ed il Maisonneuve-Rosemont Hospital, il 
CHUM, il CUSM, il Montreal Heart Institute ed il Montreal 
Neurological Institute. 
Per quanto riguarda il settore dell’educazione superiore ed ai 
più alti livelli, beneficiari della sua generosità sono stati tra gli 
altri la Concordia University e la McGill University. 
Tra la vita professionalee quella di padre di tre figli, Luigi 
Liberatore non ha quindi mai perso l’opportunità di mettere le 
sue qualità, la sua energiae la sua passione a servizio degli 
altri. Luigi alla conclusione della nostra amicale conversazione 

mi ha concesso una  
nobile confidenza, 
‘’Arturo mi disse 
sappia che il mui 
migliore  Amico 
e Maestro  nella 
mia vita e stato 
mio Padre’’. 
Concludo  con 
questa motivante e 
bella testimonianza  
che Luigi  mi 
ha veramente 
impressionato.

Joseph Broccolini, vice-
presidente esecutivo della 
“Broccolini Construction”, ha 
avuto la copertina, da Presidente 
d’onore del 33° Ballo dei 
Governatori, a pochi mesi dal 
70esimo anno di vita dell’impresa 
di famiglia, ed una pagina 
d’onore nel libro dedicato ai 40 
anni di vita della nostra rivista 
ed ai protagonisti più illustri della 
comunità italiana in Canada e 
negli Stati Uniti.
E’ il più anziano dei quattro fratelli, 

sposato con Carmela da oltre 35 anni, ormai quasi 40, 
con tre figli, Teresa, Giovanna e Michele. Suo papà creò 
l’impresa Broccolini nel 1949. 
La Broccolini Construction ha uffici a Toronto, a Ottawa e la 
sede principale è a Kirkland, nel West Island, con oltre 300 
dipendenti. Sono non solo costruttori, ma anche sviluppatori 
immobiliari e gestori di proprietà. 
Broccolini Construction Inc. fornisce servizi di costruzione, 
sviluppo e immobiliari per i mercati residenziali, commerciali 
e industriali in Canada e a livello internazionale. Offre 
contratti generali, design-build e chiavi in mano, gestione 
della costruzione, immobiliare e sviluppo e servizi di edilizia 
sostenibile. Il portfolio dell’azienda comprende uffici, torri 
residenziali, edifici commerciali, strutture industriali e 
commerciali, magazzini, mega centri commerciali e stadi 
sportivi. 
Joseph Broccolini è entrato nell’azienda di famiglia 
nel 1982, e da subito ha svolto un ruolo fondamentale 
nel perfezionare la visione strategica dell'azienda. Ha 
contribuito a identificare un'opportunità di costruzione 
di nicchia nel mercato al dettaglio di grandi dimensioni 
ed è stato determinante per stabilire il grande successo 
dell’impresa nel mercato immobiliare.
Joseph è responsabile della garanzia di leasing e 
finanziamenti per i più grandi progetti di sviluppo 
immobiliare. Dal 2006, ha ottenuto finanziamenti per oltre 
1,03 miliardi di dollari per lo sviluppo di diverse torri per 
uffici di grande pregio, ed è anche incaricato di gestire le 
operazioni finanziarie quotidiane degli uffici Broccolini di 
Montreal, Ottawa e Toronto.  
E’ attivissimo e generoso sostenitore della comunità italiana, 
e ora è presidente della FCCI, la Fondazione Comunitaria 
Italo-Canadese. 
Il suo impegno è volto a raccogliere risorse per progetti di 
beneficenza e in generale rivolti a chi ha bisogno, supportare 
eventi culturali, trasmettere la lingua, le tradizioni e la cultura 
italiana. 

LUIGI LIBERATORE & JOSEPH BROCCOLINI
L' ECCELLENZA DELL' IMPRENDITORIA IN NORD AMERICA

A cura di Arturo Tridico
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LE ASSOCIAZIONI ITALIANE, FINALMENTE INSIEME

Grande successo, entusiasmo e felicità per i 200 ospiti che 
al centro Leonardo da Vinci hanno tenuto il tradizionale 
cocktail di Natale, mettendo insieme le cinque principali 
associazioni della comunità italiana a Montréal.

Si sono unite così nel brindisi augurale la Fondazione 
Comunitaria Italocanadese (Presidente Joseph 
Broccolini), il Congresso nazionale degli Italo-Canadesi 
(Presidente Antonio Sciascia), la CIBPA di Montréal 
(Canadian-Italian Business & Professional Association) con 
il (Presidente Rick Sassano), il Centro Leonardo da Vinci 
che ha ospitato l’iniziativa (Presidente Joe Panunzio), la 
Casa d’Italia con il suo vicepresidente (Sabino Grassi) in 
assenza del Presidente (Gino Berretta).
È stato un grande momento di ritrovo apprezzato 
particolarmente perché seguiva la troppo lunga pausa per 
la pandemia. 

Non mancavano gli ospiti più illustri della comunità italiana, 
dai politici locali, provinciali e nazionali, al Comites, il 
Congresso nazionale, i rappresentanti dei media. Il tutto con 
grande gioia di stare insieme e ottimo vino e cibo italiano. 
‘‘Sono cinque forze associative dedicate ad assistenza, 
difesa, cultura, carriere, storia della comunità 
italocanadese’’. 

Si completano a vicenda, a mio parere: la Fondazione 
assiste, con numerosi milioni di dollari distribuiti. Il 
Congresso tutela i diritti della nostra comunità e compie 50 

La Fondazione Comunitaria Canadese-Italiana hanno accolto la 
direzione   Friends 4 Cause specializzati per l’assistenza  scolastica 
a giovani  che soffrono  di Autismo. Per l’occasione il Presidente 
della FCCI Sig.Joseph Broccolini  ha consegnato al Presidentedel 
sodalizio Carmelo Tortolano la somma di 12.000$ e per  la stessa 
occasione  anche l’ Editore de  LA VOCE ha desiderato versargli  al 
nome di tutti i patrocinatori del Gala,una parte  del ricavato  del 40mo 
Anniversario del Periodico  con una somma di 11,000$ totalizzando 
in serata una bella somma di 21.000 $,oltre al Presidente  Tortolano  
si sono uniti alla foto da Sinistra John Caltagirone, mentre dal lato 
destra Gaetano Orsina e Giovanna Giordano.

Da sinistra; Antonio Sciascia, Joseph Broccolini, Joe Pannunzio, 
Sabino Grassi, Rick Sassano

Un trio perfetto dal nostro Deputato Federale 
(Contea Alfred Pelland di Laval)  Angelo F. 
Iacono, Luigi Liberatore e Joseph Broccolini.

Una straordinaria atmosfera creata grazie all’instancabile Cantante e Chitarrista per 
Eccellenza Tony Commodari e il suo fedele Fisarmonicista con una panoramica di amici della 
comunita’ che brindarono la fina della pandemia e degli scambi di Auguri di Buon Natale e 
Buon Anno 2023.

Onorato la presenza di due Imprenditrici di successo Angela Carciero 
della Century 21 e Lara Cerulli Totilo Presidente del Groupe PCV, si 
unirono due Governatori della CIBPA a sinistra Roberto Rinaldi e a 
destra Paolo Fortugno  ‘’MR Rogers’’.

PERSONAGGIO DEL MESE

Anni. Il Centro Leonardo da Vinci è il più prestigioso e più 
grande centro culturale in Nord America. La CIBPA è una 
vera e propria autostrada per numerosi giovani in cerca di 
una carriera ed ha consegnato numerosi milioni di dollari 
di aiuto a numerosi giovani aprendogli la porta per la loro 
carriera, in fine ‘’La Casa d' Italia’’ è già parte fondamentale 
della storia della comunità.Auguriamo che ben presto  
diventera’ un’ archivio Nazionale della nostra comunita 
Italiani,ogni cosa al suo tempo. 

Arturo Tridico



PERSONAGGIO DEL MESE
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GOVERNORS’ BALL 2022 – 
PRESIDENT’S MESSAGE

GRANDE SUCCESSO DEL 35MO BALLO DEI GOVERNATORI 
ALLA MEMORIA DI DEL SUO FONDATORE GIUSEPPE BORSELLINO

             LA FONDAZIONE 
              COMMUNITARIA 

ITALO-CANADESE E IL BENE

Buonasera e benvenuto ai nostri cari amici, governatori e 
illustri ospiti al 35° anniversario del Ballo dei Governatori. 
La mia più sincera gratitudine ai nostri numerosi donatori 
e a tutti coloro che sono presenti con noi questa sera.
In qualità di Presidente della Fondazione Comunitaria 
Italo-Canadese, spero che questa occasione serva da 
“ripristino” non solo per la nostra organizzazione, ma per 
molti italo-canadesi nel Quebec. Se abbiamo imparato 
una cosa negli ultimi anni, è che non possiamo dare la 
vita per scontata e dobbiamo sfruttare al meglio il nostro 
tempo, aiutando i bisognosi.
Ai nostri nuovi governatori, un ringraziamento speciale! 
Diventare governatore garantisce il continuo successo 
della Fondazione e ci permette di sostenere molte 
organizzazioni non-profit e di beneficenza nella nostra 
comunità, sia sostenendo iniziative per anziani e giovani, 
insegnando l'italiano, promuovendo la nostra cultura o 
preservando la nostra storia.
Al nostro Presidente Onorario, Sig. Luigi Liberatore, la 
ringraziamo ancora per il supporto dato che questa è la 
sua seconda volta per lei. Questo non è mai stato fatto 
prima nei nostri 35 anni del Ballo dei Governatori. Grazie 
mille Luigi!
Quest'anno abbiamo deciso di riconoscere il Sig. 
Giuseppe Borsellino come il nostro primo filantropo 
dell'anno. Il Sig. Borsellino ha donato a numerosi enti di 
beneficenza, ospedali, organizzazioni comunitarie come 
la F.C.C.I., il Centro Leonardo da Vinci, la Casa d'Italia e 
innumerevoli altri.
Buona serata e spero di rivederti l'anno prossimo!

Joseph Broccolini

Fin dalla sua concezione, la Fondazione Comunitaria 
Italo-Canadese a sempre avuto come obiettivo aiutare 
la comunità e soprattutto fare del bene.
Io stesso sostengo questo obiettivo e continuerò a farlo 
il più a lungo possibile.
 Ringrazio tutti voi per essere presenti per celebrare la 
ripresa ufficiale di questo evento annuale.
Vorrei anche ringraziare i membri del consiglio e i 
dirigenti di questa fondazione per il lavoro che svolgono.
Rispettosamente,

Luigi Liberatore

Giunto alla 35ma edizione il ‘‘Ballo dei Governatori’’, creato 
dal compiando Giuseppe Borsellino, Imprenditore per 
eccellenza, filantropo e di grande generosità il tradizionale 
gala di raccolta-fondi organizzato dalla Fondazione 
Comunitaria Italo-Canadese (FCCI), che  ogni anno ha luogo 

Consegnato il Premio la statua "il Senatore" al Senatore Tony  
Loffreda, da sinistra: Luigi Liberatore, Joseph Broccolini, estrema 
destra Joe Pannunzio.

Consegna Premio dai Protagonisti della seratana  alla memoria di 
Giuseppe Borsellino a sua Figlia Laura in assenza di Sua Madre 
Elina Borsellino Saputo. Posano da sinistra; Joseph Broccolini, Luigi 
Liberatore, Laura Borsellino e Joe Pannunzio.

A cura di Arturo Tridico

in autunno, quest’anno e stato un anno speciale per il dopo 
pandemia.
Sotto la presidenza d’onore dell instancabbile imprenditore 
Luigi Liberatore (personaggio di copertina) – co-fondatore 
del Centro Leonardo da Vinci, brillante e lungimirante 
investitore e prolifico filantropo, ex presidente della Camera 
di Commercio di Montréal, Luigi ha voluto in questa edizione 
rendere un significativo Omaggio al suo carissimo amico di 
prematura scomparsa Giuseppe Borsellino, si e messo alla 
disposizione del Presidente della Fondazione Sig. Joseph 
Broccolini (Anche lui Personaggio di copertina) affinché  sia 
una serata di successo e di generosità dai suoi numerosi 
amici, donatori e patrocinatori, raccogliendo ben 310 mila $, 
fondi che saranno girati a svariati organismi comunitari. 

La FCCI: dalla sua fondazione nel 1975 a oggi sono stati 
devoluti in beneficenza oltre 25 milioni, a favore di quasi 
150 organismi che operano nel sociale per aiutare i meno 
abbienti ed i meno fortunati.
Con la presenza di oltre 350 ospiti, il Presidente del ballo Joe 
Pannunzio partener di della società ‘‘Raymond Chabot Grant 
Thornton’’ e Presidente del prestigioso Centro Leonardo da 
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PERSONAGGIO DEL MESE

I PROTAGONISTI DEL FUTURO DEI GIOVANI PROFESSIONISTI, 
da sinistra: Rick Sassano, Gemma Marchione, Paolo Fortugno, 
Domenico Diaco e Sam Scalia.

GLI  INSEPARABBILI (da sinistra): Luigi Liberatore, Senatore Tony 
Loffreda, Joseph Broccolini e Salvatore Guerrera.

Da sinistra: Joseph Broccolini, l'On.le Patricia Lattanzio, Luigi 
Liberatore, Laura Borsellino e Danny Di Schiavi.

Groupe Petra table: Guests included Patrice Brisebois, Nadia Saputo, 
Tom Arseneault, Liliane Lefebvre, Patrice Bourbonnais, Nicole Stojc, 
Laura Borsellino, Danny Di Schiavi

National Bank of Canada table, one of the main sponsors of the 
Governors’ Ball. Guests included Enrico Lamorte (NBC), Marco 
Santoriello and Franco Santoriello (Santco)

Ambiance, Decor and Party: Entertainment by 1945 - Paul Chacra Entertainment.

Gli Illustri della generosità danno il benvenuto ai 7 nuovi Governatori posano per onorarli  da sinistra; Luigi Liberatore Presidente d’onore  del 
Ballo, Lino Santoriello, Joseph Broccolini, Presidente della (FCCI) Fondazione Comunitaria, Rick Sassano, John Palazzo, Eugenio Mannarino, 
Lolita Guerrera, Como Fusco, Paolo Fortugno e Joe Pannunzio

Servizio fotografico: John Oliveri Photography

Vinci (Fiore all’occhiello della nostra collettività) unitamente 
ad Alessandro Loffredi Direttore Generale della FCCI  
membri del comitato organizzativo hanno curato i minimi 
dettagli dell’evento.
In serata furono presentati e aprirono il ballo i 7 nuovi 
Governatori; Paolo Fortugno, Direttore regionale, Rogers 
Service Affaires; Cono Fusco, proprietario di Moxo Media; 
Lolita Guerrera, Vice-Presidente, Servizi finanziari aziendali, 
Regione Est di Montréal – RBC Royal Bank; Eugenio 
Mandarino, Vice-Presidente, Servizi finanziari aziendali, 
Regione Laval, Laurentians e Lanaudière – RBC Royal Bank; 
Lino Santoriello, Presidente di Coffrage Santco; Giovanni 
Palazzo, Direttore vendite – Magnus Poirier; Rick Sassano, 
Presidente della prestigiosa (CIBPA) Associazione Gente di 
Affari e Professionisti Italo-Canadesi nonché, Associato – 
Raymond Chabot Grant Thornton.
Nel corso della serata sono stati consegnati alla Figlia  
di Giuseppe Borsellino Laura, una statua premio di 
riconoscenza alla memoria del Padre al posto della Madre  
Elina Saputo Borsellino, mentre al Senatore Tony Loffreda 
gli  è stato consegnato il premio in bronzo ‘’IL SENATORE’’ 
per il suo incessante e assiduo impegno comunitario.

Hanno risposto all’appello, tra gli altri: la deputata federale 
di St-Léonard/St-Michel, Patricia Lattanzio; il deputato 
federale di Alfred-Pellan, Angelo Iacono; il presidente del 
Congresso Nazionale Italo-Canadese, regione Québec, 
l’avv. Tony Sciascia.

Alla chiusura della serata la direzione della FCCI  misero alla 
disposizione  di tutte le coppie  l’edizione speciale  pubblicata 
in occasione dei 40 anni  di cominicazione della nostra Rivista 
La Voce Euro-Canada & USA concentrata sui 400 illustri 
Protagonisti che hanno contribuito al progresso economico 
e culturale dell’America del Nord.
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UN AGGIORNAMENTO DALL'ON.LE TONY LOFFREDA

SENATORE CANADESE ELITE

Inizio la maggior parte delle giornate 
con una buona tazza di caffè (italiano!) 
e le notizie del mattino. Consultare varie 
testate giornalistiche e leggere articoli 
online rientra ormai nella mia routine 
mattutina. Come molti Canadesi, ho 
accesso alla maggior parte delle notizie 
sul web e, a differenza di molti anni fa, 
oggi riceviamo le notizie in tempo reale. 
 
Internet è diventato il luogo in cui i 
Canadesi consultano la maggior parte 
delle loro notizie, sia attraverso gli 
organi di informazione tradizionali che 
attraverso i siti di colossi digitali, come 
Facebook e Google. A causa di questo 
spostamento dalla carta al web, alcuni 
sostengono che la “buona salute” 
del giornalismo sia minacciato dalla 
prevalente diffusione di informazioni 
fuorvianti e di disinformazione. In effetti, 
secondo alcuni recenti sondaggi, quasi 
la metà dei canadesi mette in dubbio 
l'accuratezza e la veridicità delle 
informazioni che ricevono dalle testate 
giornalistiche. Si tratta di una statistica 
inquietante. 
 
Poco più di un anno fa, sempre 

DAVIDE  CONTRO  GOLIA:  UNA  BATTAGLIA  PER  L’EQUITÀ  DEL  GIORNALISMO  ONLINE

economiche del pluralismo dei media, 
facilitato le acquisizioni, indebolito la 
diversità dei contenuti e reso più difficile, 
per le fonti di notizie, di resistere ad altri 
tipi di pressioni". 
 
Per porre rimedio a questa situazione, 
il governo federale ha presentato il 
disegno di legge C-18, l'Online News 
Act, sul modello della normativa 
australiana. Come il disegno di legge 
C-11, l'Online Streaming Act, ovvero 
il disegno di legge C-18, ha suscitato 
molto interesse tra i parlamentari, gli 
organi di informazione, i colossi digitali 
e altri attori interessati, ed entrambi 
i progetti di legge sono attualmente 
all'esame del Senato. 
 
Il disegno di legge C-18 mira a stabilire 
un nuovo quadro di riferimento per 
garantire l'equità nel mercato delle 

Statistics Canada riportava che "i 
ricavi operativi degli editori di giornali 
canadesi sono scesi a 2,1 miliardi $ 
nel 2020, in calo del 21,9% rispetto al 
2018". Una tendenza al ribasso, in atto 
già da diversi anni, che la pandemia 
ha aggravato. Sempre più testate 
giornalistiche, compresi i giornali 
comunitari, stanno chiudendo. Dallo 
scorso ottobre, nove grandi quotidiani 
cittadini hanno smesso di stampare 
le edizioni del lunedì, in parte a causa 
della perdita di introiti pubblicitari a 
favore dei colossi tecnologici. 
 
Non è un segreto che le organizzazioni 
giornalistiche stiano lottando per tenere 
il passo dei cambiamenti del settore e 
per rinnovare il proprio modello d’affari, 
pur rimanendo finanziariamente 
sostenibili (senza l'intervento del 
governo). Come riportato dalle Nazioni 
Unite la scorsa estate, "l'importante 
spostamento dei ricavi pubblicitari 
verso i social media e i motori di ricerca 
nell'ultimo decennio, e l’aumento di 
potere delle compagnie on line che 
controllano la tecnologia pubblicitaria, 
hanno ulteriormente eroso le basi 
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DAVIDE  CONTRO  GOLIA:  UNA  BATTAGLIA  PER  L’EQUITÀ  DEL  GIORNALISMO  ONLINE

L’HONORABLE │ THE HONOURABLE

Sénateur indépendant │ Independent Senator (Québec)

613-943-5694 │tony.loffreda@sen.parl.gc.ca │www.sencanada.ca
418 – Édifice Victoria Building, Ottawa, Ontario (Canada), K1A 0A4

Tony Loffreda

Buona Pasqua

essere autorizzati a diffondere i 
contenuti dei media canadesi sulle loro 
piattaforme. 
 
A ottobre dell’anno scorso, Abacus 
Data ha condotto un sondaggio, 
commissionato da Google Canada, 
sul C-18 ed ha rilevato che "la 
grande maggioranza degli intervistati 
ritiene importante che la legislazione 
garantisca che le testate giornalistiche 
idonee seguano degli standard 
giornalistici ed etici, che le notizie locali 
siano salvaguardate e ricevano le 
risorse per continuare a operare, ma 
auspica anche che i motori di ricerca 
come Google Search continuino a 
lavorare e a funzionare come fanno 
adesso". 
 
Naturalmente, come ogni atto 
legislativo, l’iter di approvazione del Bill 
C-18 non sarà semplice. Da un lato, gli 
editori chiedono un rapido passaggio 
perché le piattaforme online non li 
compensano adeguatamente per i 
contenuti creati dai giornalisti. D'altra 
parte, i colossi digitali si oppongono 
fermamente, sostenendo che il quadro 
normativo non tiene adeguatamente 
conto del valore che essi forniscono a 
editori e giornalisti. 
 
Indipendentemente dai punti di vista, 

non c'è dubbio che la transizione 
digitale costituisca un problema reale 
per il giornalismo in generale e per le 
testate tradizionali, in particolare per 
i giornali locali ed etnici, con mezzi 
finanziari limitati ed investimenti 
pubblicitari in calo. L'Online News Act 
rappresenta la soluzione? Potrebbe. 
Il Senato se ne occuperà durante 
la prossima sessione e so già che 
avremo grandi dibattiti, sia in aula che 
in commissione. 
 
Una cosa è certa: è necessario fare 
qualcosa per garantire una stampa 
libera e indipendente che continui a 
cercare la verità, che rimanga accurata 
nei suoi resoconti e che resti fedele 
ai principi di affidabilità e obiettività. È 
fondamentale che, in una democrazia, 
i cittadini siano ben informati, prima di 
prendere decisioni importanti.  
 
Come ha affermato l'ONU, "se i 
media indipendenti di interesse 
pubblico non possono sopravvivere, la 
disinformazione prospererà, i giornalisti 
saranno messi ulteriormente a rischio 
e il diritto all'informazione delle società 
sarà compromesso". 
 

Onorevole Tony Loffreda
Senatore canadese indipendente 

(Québec)

notizie digitali canadesi e tra le testate 
di informazione locali indipendenti, 
comprese quelle rurali e remote, 
garantendo che i media e i giornalisti 
ricevano un equo compenso per il 
lavoro svolto. Più nel dettaglio, gli 
intermediari dell'informazione digitale, 
come i motori di ricerca o i servizi 
di social media, potranno negoziare 
accordi con i media canadesi per 



Il Consolato Generale d’ Italia a Montreal a partire dal 16 
gennaio p.v. metterà, in via sperimentale, a disposizione 
degli over 70, residenti nella nostra Circoscrizione Consolare, un num-
ero telefonico dedicato che sarà attivo il lunedì e il mercoledì nella fascia 
oraria 9:30-10:30.
Attraverso il numero di telefono 514 842 7752 i connazionali over 70 
meno abituati ad utilizzare i mezzi informatici potranno fissare telefonica-
mente un appuntamento per i seguenti servizi consolari:

• Passaporti;
• Ufficio Notarile per ciò che attiene alle Procure, autentiche di firma e 

certificazione di conformità di copie di documenti;
• Cambiamenti di indirizzo.

BUONA NOTIZIA CONSOLARE
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Le Eccellenze ItalianeLe Eccellenze Italiane
LEILEI        A cura di Silvia Costantini, Console Generale d’Italia a Montréal

L’Italia è attualmente uno dei principali 
attori in materia aerospaziale. In 
Europa è il quarto esportatore nel 
settore ed occupa il sesto posto al 
mondo, come evidenzia il sito Statista.
E non è un caso. Il Bel Paese ha 
lanciato nello spazio il suo primo 
satellite, il San Marco, nel 1964, 
diventando tra i primi Stati al mondo a 
costruire e mettere in orbita un proprio 
satellite, dopo Unione Sovietica e 
Stati Uniti. Nel 1988 è quindi nata 
l’Agenzia Spaziale Italiana (ASI) con 
lo scopo di finanziare, regolare e 
coordinare le attività di esplorazione 
spaziale in Italia, come evidenziato 
in un precedente approfondimento di 
questa rubrica.
Al livello globale, l’Europa è al 
secondo posto per investimenti nel 
settore spazio, dopo gli USA.
Per parte sua, l’Italia è il terzo paese 
contributore dell’Agenzia Spaziale 
Europea (ESA) e uno dei principali 
investitori al mondo. Nel 2022 sono 
stati assegnati 2 miliardi di euro 
all’ASI per finanziare le sue attività dei 
successivi tre anni. A questa spesa 
vanno aggiunti i 2,3 miliardi previsti 
dal PNRR e le spese co-finanziate 

L’eccellenza del settore aerospaziale in ItaliaL’eccellenza del settore aerospaziale in Italia
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dal Ministero della Difesa e dall’allora 
Ministero dello Sviluppo Economico. 

Cos’è un “satellite geostazionario”?
I satelliti vicini alla superficie terrestre 
sono quelli utilizzati per l’osservazione 
della terra.
Quelli che invece si trovano nell’orbita 
geostazionaria, rimangono di fatto 
sopra lo stesso punto, in quanto 
orbitano intorno alla terra alla stessa 
velocità della superficie terrestre. 
Sono prevalentemente usati per le 
telecomunicazioni.

Quali sono le tre anime dello 
spazio?
Oggi lo spazio ha tre anime principali: 
civile, che riguarda le esplorazioni a 
fini di ricerca; commerciale e militare. 
Lo spazio militare in Italia nasce il 7 
febbraio 2001, quando viene messo in 
orbita geostazionaria sopra Roma (a 
36mila km) un satellite chiamato Sicral 
1, utilizzato per le telecomunicazioni 
militari. Dopo circa 20 anni di servizio, 
questo satellite ha recentemente 
terminato la sua vita operativa. Il suo 
sostituto, il Sicral 3, è attualmente in 
fase di progettazione.

Cosa s’intende per “Space 
Economy”? 
Fino a una decina di anni fa, per andare 
nello spazio un/a astronauta italiano/a 
viaggiava, ad esempio, nello Shuttle 
di proprietà del governo federale 
statunitense, gestito dalla NASA. Per 
poterlo fare, esisteva un accordo tra 
Italia e USA.  Attualmente, invece, 
lo spazio non è più esclusivamente 
oggetto di attività solo a livello 
governativo. Si pensi ad esempio a 
SpaceX di Elon Musk. Si può infatti 
andare nello spazio anche attraverso 
navette di proprietà privata. È così 
che - soprattutto nell’ultimo decennio - 
è nata e si è sviluppata la cosiddetta 
Space Economy, che come sottolinea 
il Ministero delle Imprese e del Made in 
Italy è “la catena del valore che, partendo 
dalla ricerca, sviluppo e realizzazione 
delle infrastrutture spaziali abilitanti 
arriva fino alla generazione di prodotti 
e servizi innovativi “abilitati” (servizi 
di telecomunicazioni, di navigazione 
e posizionamento, di monitoraggio 
ambientale previsione meteo, ecc). 
Essa rappresenta una delle più 
promettenti traiettorie di sviluppo 
dell’economia mondiale dei prossimi 
decenni.”.

Quali sono i principali obiettivi 
perseguiti dall’Italia nel settore 
aerospaziale? 
In primo luogo rafforzare la leadership 
italiana attraverso un ulteriore 
potenziamento di tutta la filiera 
nazionale. In quest’ottica, il nostro 
Paese punta anche a stimolare 
l’innovazione e la ricerca scientifica. 
Non secondario è poi l’obiettivo di 
creare nuovi modelli di business basati 
sulla collaborazione tra pubblico e 
privato.

Vi aspetto al prossimo numero, 
per un’ulteriore testimonianza 
dell’eccellenza della ricerca scientifica 
e tecnologica italiana.

La vostra Console Generale
Silvia Costantini

Console Generale d’Italia a Montreal e
Rappresentante Permanente d’Italia 

presso l’ICAO

Consolato Generale d’Italia a Montreal
3489 rue Drummond, Montreal (QC) – H3G 1X6
www.consmontreal.esteri.it
T +1 514 849-8351
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LA VOCE  DI PATRICIA LATTANZIO DALLA CAPITALE

PATRICIA LATTANZIO
Députée / Member of Parliament

St.Léonard—St.Michel
Parliamentary Office
Room 704, Justice Building
Ottawa, Ontario K1A 0A6
Tél.: 613-995-9414
Fax: 613-992-8523

Bureau de Circonscription
8370, boulevard Lacordaire, 2e étage
St. Léonard, Québec, H1R 3Y6
Tél : 514-256-4548
Fax : 514-256-8828

IL CANADA TORNA A OCCUPARE UN POSTO 
SULLA SCENA MONDIALE

Nel 2015 il nostro governo ha promesso che il Canada avrebbe 

riconquistato il suo posto sulla scena mondiale dopo anni di 

investimenti insufficienti da parte del governo conservatore. 

È chiaro che il nostro governo si sta impegnando su questo 

tema.

Il 27 gennaio, la Ministra Ng ha annunciato l'adesione del 

Canada al Partenariato di prosperità economica delle 

Americhe. 

La Ministra Ng si è unita al Segretario di Stato americano 

Antony Blinken e al Rappresentante per il Commercio degli 

Stati Uniti Katherine Tai per annunciare il lancio di questo 

nuovo quadro di cooperazione nelle Americhe, volto a 

promuovere la crescita economica nella regione, a creare 

posti di lavoro di qualità per la classe media e a ridurre le 

disuguaglianze economiche.

Il partenariato, firmato da 12 Paesi, mira a promuovere gli 

interessi reciproci dei firmatari e ad aumentare la prosperità 

regionale. I Paesi membri del Partenariato si impegnano 

quindi a promuovere il rispetto dei diritti umani, lo sviluppo 

economico e una governance trasparente e l'eliminazione 

del lavoro forzato.

Questo risultato si aggiunge a una lunga lista di successi 

del nostro governo nelle relazioni internazionali. Dal 2015, 

il nostro governo ha firmato l'accordo Canada-Stati Uniti-

Messico e l'accordo economico e commerciale globale 

(CETA) con l'Unione europea, entrambi accordi di libero 

scambio di grande portata con benefici positivi per l'economia 

canadese. 

Più recentemente, membri del nostro governo come la 

Ministra Ng e il Ministro Champagne hanno intrapreso 

importanti missioni commerciali al di fuori dei confini canadesi.

La Ministra Ng si è recata in Cile per esplorare le opportunità 

commerciali sostenibili nel settore delle tecnologie pulite.

La missione del Ministro Champagne lo ha portato in 

Germania e in Giappone, dove ha incontrato i suoi omologhi 

e i leader delle aziende produttrici di veicoli globali per 

promuovere le capacità di produzione di auto elettriche del 

Canada. 

Risultati: queste discussioni hanno portato ad accordi 

cartacei tra il governo federale, Volkswagen e 

Mercedes-Benz per esplorare le opportunità di investimento 

nella catena di fornitura delle batterie per questi veicoli. Ma 

soprattutto, gli sforzi del nostro governo hanno contribuito ad 

attrarre un investimento di 3,6 miliardi di dollari da parte della 

multinazionale franco-italiana Stellantis, il quinto produttore 

di auto al mondo, per costruire un impianto di produzione di 

batterie per auto elettriche qui in Canada.

Il nostro governo continuerà a espandere le relazioni 

commerciali internazionali e a promuovere i nostri valori 

all'estero, creando al contempo posti di lavoro validi e 

sostenibili in Canada. Affermare e rafforzare la nostra 

presenza sulla scena mondiale significa anche garantire un 

futuro di prosperità a tutti i canadesi.
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A cura di  ENRICO W. DEL CASTELLO

IL VINO: UNA PASSIONE TUTTA ITALIANA
Il vino è una delle più grandi 
passioni degli italiani. Secondo 
alcune ricerche il vino cattura 
e appassiona nove italiani 
su dieci, prendendo sempre 
più piede anche nelle fasce 
più giovani. Ma spesso ci si 
domanda se il consumo di vino 
aiuta o danneggia il nostro 
organismo? Con questo 
resoconto non si intende 
essere degli esperti, ma si 
vuole riassumere quanto gli 
esperti in medicina hanno in 
qualche modo già evidenziato. 
Naturalmente, ogni ricerca 
ha i suoi limiti e quindi non si 
deve generalizzare, poiché 
ogni caso è unico. Tuttavia, 
in linea di massima ci sembra 
chiaro, che se consumato in 
moderazione la scienza ci 
dice che il vino ha un effetto 
benefico e salutare. Il vino 
rosso, per esempio, stando a 
quando affermato dai medici 
di tutto il mondo, avrebbe degli effetti positivi sulla salute. I 
benefici del vino sul nostro organismo sarebbero molteplici, 
in particolar modo portrebbero essere benefici al cuore 
e al cervello, diminuendo il rischio di attacco cardiaco e di 
ictus, malattie letali per l’essere umano. Questi effetti positivi 
del vino – ci dice la ricerca – sarebbero da associare alla 
presenza dell’alcool che svolge un’azione positiva andando 
ad aumentare i valori del colesterolo buono, e placando la 
variazione della pressione sanguigna. I primi risultati sulla 
bontà del vino per la nostra salute sono arrivati da uno studio 
francese che ha paragonato cittadini americani e cittadini 
francesi e il numero di attacchi cardiaci. Si è infatti, notato 
come nella popolazione francese ci fossero meno problemi 
cardiovascolari. L’unica differenza notata tra i due gruppi era il 
consumo abituale (ma moderato) di vino rosso, che, grazie alle 
sue proprietà, aiutava a debellare questa tragica possibilità. 
Sembrerebbe, infatti, che bere una moderata quantità di vino 
rosso impedisca la formazione di nuove cellule di grasso e 
che, quindi, aiuti a combattere l’obesità. Sembrerebbe anche 
che, contrariamente a quanto è di comune pensiero, il vino 
rosso, consumato con moderazione, aiuta a combattere la 
stanchezza e a donare energia extra, quasi come una bevanda 
energetica. Se si deve scegliere una bevanda alcolica oggi, il 
vino è quindi quella da scegliere in quanto sembra esercitare 
potenzialmente un effetto benefico su di noi e comunque: “Si 
consiglia comunque di consumare alcolici con moderazione”. 
E a conclusione di questo articolo la redazione de LA VOCE 
ha il piacere di presentarvi una nuova ditta di importazioni 
di vini che ha sponsorizzato questo articolo, che importa 

vini specializzati non 
necessariamente reperibili 
altrove. Si tratta del signor 
Massimo Rotondo della 
TIFA Wine www.tifawine.ca 
di buon sangue abruzzese. 
Ci parla della sua nuova 
ditta e ci racconta il perché 
della sua passione. Questa 
storia imprenditoriale parla 
della passione di un uomo, 
Massimo Rotondo, che ha 
dedicato la sua vita a fornire 
un'esperienza culinaria 
di altissimo livello. Nato a 
Toronto da genitori italiani, 
trascorreva le sue estati in 
Abruzzo. Lì ha imparato in 
prima persona l'importanza 
della coltivazione autentica 
degli alimenti e di come 
questo processo artigianale 
influisca espressamente 
sull'apprezzamento finale a 
tavola. Suo nonno, Artolino 
La Caprara, un pioniere 

dell'industria delle sale per banchetti e del catering in 
Toronto, possedeva degli uliveti a Fossacesia, una piccola 
città in provincia di Chieti, proprio sulla costa adriatica. 
Massimo trascorreva spesso del tempo con il nonno per 
imparare anche come gli ulivi dovessero essere curati, potati 
e soprattutto annaffiati per far sì che le olive producessero un 
pregiato olio extravergine di oliva. Da queste lezioni di vita è 
nata la sua passione per i prodotti autentici e originali come 
nel caso dei suoi vini. Ed è cosi che Massimo ha deciso di 
continuare a seguire le orme del nonno, ampliando la sua 
visione alle specialità alimentari e ora la sua azienda, Puro 
www.puro.ca  vanta una linea di prodotti artigianali disponibili 
in tutta la nazione. Pur essendosi immerso completamente 
nell'industria alimentare, Massimo sognava da tempo di 
aprire una propria agenzia di vini.  Il vino è sempre stato 
una passione personale e un interesse che Massimo ha 
perseguito per anni 
prima di trovare l'opportunità di lanciare TIFA Wine. Oggi, 
TIFA Wine vanta oltre 150 vini provenienti dal nord e dal sud 
dell'Italia, dalla Francia, dal Portogallo, dalla Spagna, dal 
Canada e dagli Stati Uniti, insieme ad alcoolici come l’Amaro, 
la Birra, il Vermouth e il Vodka. Massimo la considera una 
componente preziosissima della sua attività, che gli consente 
di offrire un portafoglio culinario completo nel suo continuo 
sforzo di portare l'Italia in Canada. A Ottawa la sua ditta 
è rappresentata da un italiano della Valsugana, Sammy 
Khaddir. Grazie per la sponsorizzazione, In bocca al lupo e 
auguri alla nuova ditta!
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Da sinistra Seur Angel, Veronique Racanelli, Giuseppe Racanelli, Liza Frulla, Jacques Tozzi e 
Robert Tozzi.

L’Editore Arturo Tridico 
consegna alla Signora 
Liza Frulla, la sua  
copertina  su targa in 
ottone  alla Presidente 
dell’Istituto Alberghiero 
del Qué, Gia’ Ministra  
nel  1990, Premiata in 
copertina della nostra  
rivista  ‘‘LA VOCE 
Canada’’, oggi in e la 
Presidente dell’Istituto 
alnerghiero del Quebec. 

Ospiti della serata si riconoscono; Impiedi, Michelina Lavoratore, Seur Angel Rizzardo, 
il Dr. Giuseppe Maiolo, la Presidente Liza Frulla, la nostra Console Generale di Montreal 
Silvia  Costantini, Raphael Laroche e il Dr Fortunato Carlo Mangiola Console Commerciale di 
Montreal. Seduti: La coppia  dell'Avv. Pasquale Artuso e consorte, Danielle  Virone, Direttrice 
Generale della Camera di Commercio Italiana in Canada.

Svolta dal 14 al 20 novembre 2022, 
con un grande successo: parliamo 
della Settimana della Cucina 
Italiana nel Mondo, un progetto 
nato nel luglio 2015.

Tema principale della manifestazione 
di questo anno, giunta alla VII edizione 
è stato: “Convivialità, sostenibilità e 
innovazione: gli ingredienti della cucina 
italiana per la salute delle persone e la 
tutela del Pianeta”. 
Moltissimi gli appuntamenti.

L'agroalimentare italiano si conferma 
uno dei settori trainanti del nostro 
export  nelle Americhe. Da Montreal, 
Ottawa,Toronto,Vancouver, da Detroit 
a Puerto Rico, da Boston a San 
Francisco, da Los Angeles a Chicago, 
Houston, Washington, Filadelfia, New 
York e Miami, il menù della Settimana 
della cucina italiana ha compreso: 
workshop su tecnologia, innovazione e 
sostenibilità nel settore; masterclass di 
cucina con rinomati chef italiani; mostre 
culturali; eventi eno-gastronomici e 
degustazioni di vini, prodotti e piatti 
italiani; programmi educativi per 
bambini e studenti; approfondimenti 
su alimentazione e salute; promozione 
della lingua italiana nell'alimentazione; 
valorizzazione dell'eno-gastronomia 
italiana tra tradizione e innovazione.

 "A Montréal, nel corso di un'ottima 
cena italiana, dedicata specialmente 
alla cucina emiliano-romagnola 
preparato con molta professionalità 
dal maestro Chef Tommaso Melilli. Alla 
conclusione della serata, ho avuto il 
piacere di premiare Liza Frulla, attuale 
Presidente dell’ Istituto Alberghiero del 
Québec. 

Arturo Tridico 

GASTRONOMIA

SETTIMANA DELLA CUCINA     
ITALIANA NEL MONDO 

Lo chef scrittore Tommaso Melilli con Liza 
Frulla (a sinistra) e Silvia Costantini (a 
destra)



Saputo annuncia i cambiamenti 
del senior management in Nord America

Saputo Inc. annuncia oggi 
la nomina di Frank Guido a 
President e Chief Operating 
Officer, Dairy Division (USA) 
e di Haig Poutchigian a 
President e Chief Operating 
Officer, Dairy Division 
(Canada). 
Queste modifiche entreranno 
in vigore il 1° aprile 2023.
Frank Guido è entrato in 
Saputo nel 2015 e da aprile 
2019 ricopre la carica di 
Presidente e Chief Operating 
Officer, Dairy Products Division (Canada). Haig Poutchigian 
è entrato in Saputo nel 2016 come Vice-Senior President, 
Finance, Dairy Products Division (Canada). 
Lino A. Saputo, Chairman, President e Chief Executive Officer, 

ha dichiarato: “La nomina 
di Frank e Haig a queste 
posizioni è una testimonianza 
della profondità del nostro 
pool di talenti e leadership, 
che potrebbe spostarsi da 
una divisione all'altra man 
mano che la nostra azienda 
continua a crescere. Ho 
assoluta fiducia in questi 
due leader eccezionali e 
sono convinto del valore che 
continueranno ad apportare 
alla nostra organizzazione 

mentre promuoviamo gli obiettivi strategici dell’azienda". 

(Sintesi  e traduzione della  redazione La Voce)
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Continua la generosità della Fondazione Saputo: 
Dona 225mila dollari all’Ospedale Sacro Cuore di Montreal

Grazie al contributo della Fondazione Mirella e 
Lino Saputo e della Fondazione Lise e Giuseppe 
Racanelli, durante il Gala des Émilie della Fondation 

de l'Hôpital du Sacré-Coeur de Montréal, tenutosi il 27 
ottobre scorso, è stato raccolto un totale di $1.010.000. Le 
due fondazioni hanno donato ciascuna $ 225.000. La 30ª 
edizione del Gala ha evidenziato anche la mobilitazione delle 
équipe per l'apertura delle nuove ali che riuniscono il Centro 
Traumatologico Integrato, l'Unità Madre-Bambino ei servizi 
di endoscopia.

Grâce à la contribution de la Fondation Lise et 
Giuseppe Racanelli et de la Fondation Mirella et 
Lino Saputo, un total de 1 010 000$ a été amassé 

lors du Gala des Émilie de la Fondation de l’Hôpital du 
Sacré-Cœur de Montréal, tenu le 27 octobre. Les deux 
fondations ont chacune versé 225 000$. La 30e édition du 

Gala a aussi permis de souligner la mobilisation des équipes 
pour l’ouverture des nouvelles ailes regroupant le Centre 
intégré de traumatologie, l’Unité mère-enfant et les services 
d’endoscopie.
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e Genii che hanno cambiato il mondo, 
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"OGNI INSERZIONISTA SARÀ ABBONATO PER UN ANNO."



Achille Cifelli Paolo Galati Isabelle Piché Aglaia Revelakis David De Cotis 
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"OGNI INSERZIONISTA SARÀ ABBONATO PER UN ANNO."

LE MAIRE DE LAVAL FORCE LES CONSEILLERS MUNICIPAUX
À VOTER SUR UN DOSSIER SANS EXPLICATIONS

« 617 000$ À PAYER SANS EXPLICATIONS! »
Le conseiller municipal de Saint-
Vincent-de-Paul, Monsieur Paolo 
Galati, appuyé par Monsieur Achille 
Cifelli, conseiller municipal de Val-
des-Arbres et chef par intérim d’Action 
Laval, ont questionné le Maire pour 
avoir quelques détails sur sa décision 
de mettre fin au mandat de Monsieur 
Jacques Ulysse, le Directeur général de 
Laval. Cependant, le Maire s’est réfugié 
derrière la clause de confidentialité de 
l’entente. Ainsi, le Maire demandait 
aux élus de voter sur un dossier en 
l’absence de toute information. Même 
au cours de la présentation sous 
hui clos avant la séance spéciale du 
Conseil, le Maire a refusé de justifier 
les 617 k$ qu’il accordait à son ex-
directeur général.
Le Maire de Laval considère donc la 
séance du Conseil municipal comme 
un mal nécessaire à mettre en oeuvre 
ses décisions. D’ailleurs, il a félicité 
et applaudit M. Babak, qui prendra la 
direction générale par intérim, avant 
même que les membres du Conseil 
se soient exprimés sur sa nomination. 
Il prend les conseillers municipaux 
comme de vulgaires tampons de 
caoutchouc.
« Nous avons 617 000 bonnes raisons 
de savoir pourquoi M. le Maire rompt 
le contrat de M. Ulysse, » soulevait 
Monsieur Galati. « Aucun représentant 

de la population, dans une véritable 
démocratie, ne devrait avoir à voter 
sans connaître les raisons qui justifient 
son vote. »
Les élus lavallois ont ainsi eu à se 
prononcer sans savoir ce qui était 
reproché au directeur général. 
L’obscurité qui plane sur cette décision 
ouvre la porte à toutes les spéculations, 
incluant une différence d’opinions avec 
le Maire.
« Est-ce que les citoyens doivent 
payer pour les décisions personnelles 
du Maire ? » demandait pour sa part 
le chef par intérim d’Action Laval, 
Monsieur Cifelli. « Il y a à peine 11 
% des électeurs lavallois qui ont voté 
pour ce Maire, il n’a pas le choix d’être 

transparent ! »
Action Laval est la principale 
opposition à la Ville de Laval, composé 
de cinq élus : Aglaia Revelakis 
(Chomedey), Achille Cifelli (Chef par 
intérim, Val-des-Arbres), David De 
Cotis (Saint-Bruno), Isabelle Piché 
(Saint-François) et Paolo Galati (Saint-
Vincent-de-Paul). Action Laval entend 
avoir un oeil attentif sur les finances de 
la Ville afin d’améliorer la transparence 
des décisions, ainsi que l’imputabilité 
des décideurs, tout en assurant la 
reddition de compte de l’administration. 
L’intérêt supérieur des citoyens est 
coeur de la démarche des conseillers 
municipaux d’Action Laval.

Achille CifelliPaolo Galati

Me ANGELO PINCHIAROLI
NOTAIRE -CONSEILLER JURIDIQUE

NOTARY - TITLE ATTORNEY
NOTAIO - CONSIGLIERE LEGALE

TÉLÉPHONE: 514-761-4821 TÉLÉCOPIEUR: 514-761-6561
6670 BOULEVARD MONK, MONTRÉAL, QUÉBEC, CANADA H4E 3J1

COURRIER ÉLECTRONIQUE: apinchiaroli@notarius.net



Fotografate con il vostro telefonino il quadretto con il codice in questa foto e avrete subito tutte le informazioni utili per le prenotazioni.

We bring you to our beautiful land: Rome, Milan, Florence, Venice, Verona, Turin.

Viaggiare in Italia, con Noi,
Ha tutto un altro fascino.

Vivi in Top Class su auto di lusso, con tutti i comfort che 
hai sempre desiderato, godendoti il viaggio disegnato 
proprio sui tuoi sogni.
Se vuoi vivere le tue "vacanze italiane" potrai contare su itinerari 
personalizzati e autisti con decennale esperienza nel settore turistico, 
un'ottima padronanza della lingua inglese e una conoscenza 
approfondita della storia e della bellezze italiane.

Booking & Reservation

www.sprintcarservice.com

sprintcarservice

Sprint Car & Service

+39 0685382445

+39 3392242773 (24/24hrs)
VISIT US and
ENJOY YOUR TRAVEL!

info@sprintcarservice.com
prenotazioni@sprintcarservice.com
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IN ITALIA CON SPRINTCAR & SERVICE

È TEMPO DI PENSARE ALLE VACANZE IN ITALIA!
Si sa – che specialmente per gli italiani 
oltre oceano – progettare le vacanze non 
è poi così semplice; bisogna accontentare 

i parenti da un canto e dall’altro canto si 
ha sete di conoscere quell’Italia che tanto 
amiamo ma per forza maggiore, non la 

conosciamo abbastanza. L’Italia è “la culla 
della cultura” oltre il 66% del patrimonio 
mondiale risiede nel nostro stivale. E allora 
perché non progettare qualcosa di piacevole 
e con stile? Se si ha bisogno di una trasferta 
aeroportuale, oppure un viaggio culturale 
o un evento speciale, la nostra redazione 
ha scoperto un vero gioiello nella capitale; 
un servizio di trasporto con conducente, 
preparato, esperto capace di organizzare 
trasferte, itinerari organizzati o anche 
eventi speciali, se l’Italia è la vostra meta 
di affari. Vi vogliamo parlare della Sprint 
Car& Service di Roma, una ditta che si è da 
sempre contraddistinta nel settore trasporti 
per la qualità dei servizi offerti e la costante 
ricerca dei migliori comfort da proporre 

Vi accompagnamo alla scoperta della nostra
bellisima terra.
Un intreccio di sapori, colori, natura, moda e storia.
Il tutto rimanendo comodamente seduti al vostro posto,
godetevi il viaggio, a guidare ci pensiamo noi!
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ai propri clienti e i partners. La Sprint Car 
and Service è capace di offrire un servizio 
a 360 gradi: operatori e autisti reperibili 24 
ore su 24 e 7 giorni a settimana. Sebbene 
la stessa ditta ha la sua sede a roma, vanta 
di un network di autisti in tutta Italia, riesce 
quindi a soddisfare le esigenze dei clienti su 
tutto il territorio nazionale. Il “Limousine 
Service/N.C.C.” anche se l’attività principale 
è il servizio di limousine, allo stesso tempo, 
possono offrire altre tipologie di servizio 
come tour con guide turistiche ufficiali, jet 
privati, elicotteri e provvedere a suggerimenti 
e prenotazioni per ristoranti, attività culturali 
(evitando le file) itinerari personalizzati, 
in base alle preferenze del cliente, ed 
ulteriori molteplici opzioni per godere di 
un’esperienza unica su Roma. Tutti gli autisti 
sono altamente qualificati, parlano inglese 
e si contraddistinguono per discrezione, 
professionalità, portamento, aspetto ed 
immagine. Tutti i mezzi di trasporto della 
flotta impiegati per i servizi, sono di recente 
immatricolazione, il top della linea, sempre 
puliti, efficienti e sicuri. In aggiunta, sono 
tutti dotati di Wi-Fi ed un kit di cortesia 
(bottiglia di acqua, caramelle e Kleenex).
Queste caratteristiche rappresentano l’ideale 
di eleganza comfort per un servizio di alto 
livello, specialmente quando si devono 
affrontare lunghi viaggi come quelli che 
dobbiamo intraprendere dall’America del 
Nord. Per saperne di più, suggeriamo di 
visitare i Social, tutti i link della ditta Sprint 
Car & Service. Per vostra convenienza, 
basterà fotografare con il vostro telefonino 
il codice che abbiamo incluso nella foto 
dell’inserzione e avrete immediatamente tutte 
le informazioni utili a vostra disposizione. 
Preferite i nostri inserzionisti, quando farete 
la vostra prenotazione menzionate “LA 
VOCE” e allora non rimane che augurarvi un 
Buon Viaggio!

Enrico del Castello

Gli autisti della Sprint & car Service di Roma al vostro servizio.

Con lo Sprint Car & Service avrete a disposizione esperienza, sicurezza e alta qualità;
un servizio inappuntabile e di 24h/7

Attenzione al dettaglio. Eleganza. Discrezione.
Il vostro business parte da qui.

Il nostro Servizio Business è dedicato agli uomini/donne d'affari che 
necessitano di auto speciali, adatte ai loro trasferimenti business 
nel massimo comfort e in piena riservatezza. Tutti i trasferimenti 

opportunamente pianificati con il nostro personale, vengono studiati 
affinché sia sempre garantita la sicurezza dei nostri clienti e rispettino le 

tempistiche richieste. Tutto il nostro personale altamente qualificato, vi 
accompagnerà nel viaggio con la massima discrezione mentre voi potrete 

curare il vostro business in tutta serenità o semplicemente godervi il viaggio.

Our Company

We want verything to be perfect, this is why we check our vehicles everyday
We only have high end vehicles, the most recent and the bestones. We have different models available to satisfy every need of our 

customers. Sprintcar & Service has more than 80 vehicles at its disposal, managing to offer complete coverage throughout the national 
territory. Among our Top Limousine: Mercedes Classe S, Mercedes Classe E, Mercedes Classe V and Mercedes Sprinter.

AIRPORT ASSISTANCE VINTAGE AND SPORT CAR RENTAL SECURITY SERVICE TOURIST ADVISOR

OUR BENEFITS
WE  TRAVEL throughout ITALY

CONVENTIONED FIXED RATES

24 / 7
PayPal PAYMENTS ACCEPTED

ITALIAN and ENGLISH

FREE WIFI ON BOARD

RESERVATIONS online
or by e-mail

FINAL BILLING
with details of the transfers

WATER and CANDIES
at your diposal!

OUR CARS SHINE BRIGHT
LIKE DIAMONDS!

ALWAYS PERFECT AND
WELL-DRESSED!
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DALLA CAPITALE CANADESE OTTAWADALLA CAPITALE CANADESE OTTAWA

FORMAGGIO ITALIANO: QUANDO LA TRADIZIONE DIVENTA ARTE
A tavola con i formaggi italiani...

Parlare di formaggi italiani significa fare riferimento alla 
cultura di un Paese che nell’arte casearia trova spesso 
un elemento che si identifica con il territorio. Praticamente 
ogni regione d’Italia ha almeno un formaggio che ben la 
rappresenta. In molti casi si tratta di prodotti che vantano 
anche una denominazione d’origine riconosciuta a livello 
europeo. In altri casi invece, sono Prodotti Agroalimentari 
Tradizionali, il formaggio in Italia è di casa e Esistono infatti 

circa 487 varietà di formaggi in Italia tra freschi spalmabili e 
stagionati, di cui oltre 300 riconosciuti d'origine protetta (52 
dei quali protetti a livello europeo. In termine di volume, l'Italia 
è la terza nazione europea per produzione di formaggio (1,3 
milioni di tonnellate), alle spalle di Germania e Francia La 
Lombardia è la regione che accumula il maggior numero 
di formaggi (137). L’arte di fare il formaggio è un riflesso 
importante di una risorsa fondamentale come il latte.
L’agricoltura in l’Italia, ha sempre rivestito un ruolo centrale 
nell’alimentazione di ogni famiglia e in particolare di quelle 
meno fortunate. Sfruttare al meglio i doni della terra e tutto 
ciò che il bestiame allevato ha da offrire è una tradizione 
della civiltà contadina. Ed è in questo contesto s’è 
sviluppata e radicata la cultura casearia, che ha permesso 
di trasformare un bene fresco ma deperibile come il latte 
in qualcosa che si potesse conservare a lungo. Come il 
formaggio, appunto. Ecco perché si tratta di una tradizione 
così largamente diffusa e rappresentata da una nutrita 
varietà di prodotti, ognuno dei quali espressione dell’identità 
di un popolo e della sua storia. Per i formaggi esiste in Italia 
una produzione territoriale influenzata dall’ambiente e dal 
tipo di allevamento praticato. Se al Nord predomina quello 
delle vacche, nel Centro Italia prevalgono gli ovini, mentre 
la realtà delle regioni meridionali è più articolata e vanta, 
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A cura di  ENRICO W. DEL CASTELLO

https://www.ilgiornaledelcibo.it/formaggi-italiani/ dal 
quale una parte delle informazioni sono state attinte. 

VINCE L’ITALIA AL
“CAMPIONATO MONDIALE” DEI FORMAGGI

Trionfo dell’Italia nella classifica annuale - per il 2023 - 
del “Taste Atlas”, categoria “Best cheese in the world”, 
praticamente il campionato mondiale con tutti i formaggi in 
gara. 
Otto dei primi dieci formaggi giudicati dalla giuria 
internazionale come i migliori del mondo vengono dal 
Belpaese: primi a pari merito parmigiano reggiano e 
gorgonzola piccante, poi vengono burrata, grana padano, 
stracchino di crescenza, mozzarella di bufala campana, 
pecorino sardo e pecorino toscano. 
Si inseriscono in “top ten” solo il messicano “Oaxaca 
Cheese” e il portoghese “Quejio Serra de Estrela” (ed a pari 
merito con loro il polacco “Bundz” ed il brasiliano “Canastra”. 
Tanti altri formaggi italiani sono comunque nella top 50, 
come la provola, il taleggio,  il notissimo caciocavallo silano, 
e diversi altri. 

tra le altre, la presenza della bufala. Ci sono poi le aree 
di montagna, coi pascoli d’alta quota, dove si producono i 
corposi formaggi di malga, senza dimenticare la crescente 
diffusione di allevamenti caprini, da cui si ricava un latte 
dall’aroma caratteristico e molto apprezzato per le sue 
qualità nutrizionali. L’Italia è come si è accennato, la patria 
di molti formaggi, il primo tra tutti il Grana Padano, seguito 
a ruota dal Parmigiano Reggiano e dalla Mozzarella si 
bufala campana. Eccellenze della tavola che spesso 
noi abbiamo il piacere di condividere. Per saperne di più 
e in grandi dettagli vi consigliamo di consultare il sito: 

PasquaBUONA

A  N O M E  D E L L E  N O S T R E  
O R G A N I Z Z A Z I O N I ,  V I  A U G U R I A M O  

U N A  S P L E N D I D A  P A S Q U A
P I E N A  D I  G I O I A  E  F E L I C I T À !



A cura di Simona Grillo

LA PASTA: TRA CURIOSITÀ E STORIA
È IL PIATTO PREFERITO DEGLI ITALIANI MA AL MONDO SE NE 

CONSUMANO 17 MILIONI DI TONNELLATE!
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Quando si pensa ad un buon piatto di 
pasta, si pensa all’Italia.
Nel Bel Paese si consumano infatti 
circa 23,5 Kg di pasta procapite 
all’anno (dati dell’International Pasta 
Organization). 
L’Italia è al primo posto anche per 
la produzione, con quasi 4 milioni di 
tonnellate all’anno, seguita da Stati 
Uniti (2 milioni), Turchia (1,9 milioni) ed 
Egitto (1,2 milioni). 
Secondo i dati pubblicati in ottobre in 
occasione del Pasta Day, il mondo 
ha raddoppiato il consumo di pasta 
rispetto a dieci anni fa.
Il 62% della pasta italiana è destinata 
al mercato estero e oggi nel mondo 
un piatto di pasta su quattro è made in 
Italy. Tuttavia la pasta non è un prodotto 
esclusivamente italiano.
La pasta nacque nel mondo 
mediterraneo e, in maniera 
indipendente, anche in Cina, dove 
tecniche e materie prime differiscono 
dall’occidente. 
In Grecia e in Etruria si consumava 
la pasta da tempi immemorabili: era  
fresca, confezionata in larghe sfoglie, 
farcita di verdura e cotta al forno. 
Dalla Grecia si diffuse a Roma e da 
Roma a tutto l’Impero, prendendo 
slancio soprattutto nel Medioevo e 
conquistando anche l’Islam.
In Sicilia nel Medioevo venne introdotta 
una novità: l’essiccazione che rendeva 
la pasta “a lunga scadenza” e 
facilmente trasportabile.
L’innovazione cambiò il metodo di 
cottura: lessata in acqua bollente. 
Dal XII secolo in Sicilia  si cominciò a 
tagliare le sfoglie di pasta a striscioline. 
Il formato assunse il nome di vermicelli 
(cioè lunghi vermi) e poi di spaghetti 
(cioè piccoli spaghi).
Nel ‘600 la “capitale” della pasta si 
spostò a Napoli, dove consumo e 
produzione dell’alimento aumentarono 
con l’uso del torchio meccanico.
A Napoli per la strada c’erano dei 
banchetti che vendevano maccheroni, 
estraendoli da calderoni d’acqua 
bollente e servendoli cosparsi di 
formaggio. 

Nell’Ottocento iniziò la produzione 
industriale di pasta secca e si celebrò 
un “matrimonio” destinato a durare: 
quello tra la pasta e la salsa di 
pomodoro.
Con l’unità nazionale le abitudini degli 
italiani si uniformarono: mangiare un 
bel piatto di pasta divenne comune al 
nord come al sud.
Tale abitudine seguì gli italiani emigrati 
all’estero che sotto gli occhi curiosi degli 
Americani o dei Canadesi divoravano 
piatti di pasta anche più volte al giorno.
Dalla curiosità si passò presto... 
all’assaggio e alla conquista delle 
tavole di tutto il mondo!

La Sicilia è la patria 
degli spaghetti

Non fu Marco polo ad importare gli 
spaghetti dalla Cina: erano già stati 
inventati a Trabia ed esportati in 
tutto il Mediterraneo.

Secondo una diffusa leggenda, Marco 
Polo alla fine del XIII secolo, sarebbe 
tornato dalla Cina, portando con sé un 
cibo delizioso ed esotico: la pasta.
Un’altra tradizione racconta invece che 
il viaggiatore veneziano, ospite a casa 

di un mercante turco in Iran, avrebbe 
consumato un piatto tipico: spahi, cioè 
“soldati. Le strisce di pasta essicata al 
sole sembravano rigide e dritte come 
soldati. 
Inoltre intorno al 1280 un monaco 
francescano, Salinbene da Parma, 
nella sua Cronica, ricorda che da 
giovane - 50 anni prima del viaggio di 
Marco Polo - era solito mangiare un 
piatto tipico della tradizione, noto come 
pasta ripiena.
Alcuni storici sostengono addirittura 
che la pasta venisse prodotta già al 
tempo della Magna Grecia, riferendosi 
in particolare al cibo dei morti 
“makar”, da cui deriverebbe il termine 
“maccheroni”.
Nel 1154 il geografo Arabo Al Idrin 
menziona nei propri scritti un cibo di 
farina, a forma di fili, confezionato 
a Palermo ed esportato in tutto il 
Mediterraneo.
La prima testimonianza della pasta 
essiccata in Italia ci porta infatti a Trabia 
(piccolo paese in provincia di Palermo), 
dove si produceva un particolare cibo 
filiforme, chiamato in arabo itriyah.
Insomma con buona pace dell’oriente, 
il primato del cibo più italiano che ci sia 
sembra spettare proprio alla Sicilia.

Foto: lacucinaitaliana.it

Alberto Sordi mangia 
gli spaghetti in 
un americano a Roma
Foto: youmovies.it

CURIOSITÀ



910 East Las Olas Blvd, Fort lauderdale, FL 33301
Tel.: 954.763.6600

Caffé Europa
          Trattoria

"Da noi si Mangia

Bene, Sano

e si Mangia Italiano"

Per il vostro  appuntamento venite al
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Foto: tuscanity.com

SPAGHETTI AL POMODORO
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Continua il sodalizio artistico 
tra la supermodella e la casa di 
moda italiana tra le più famose al 
mondo. 

Per Donatella Versace la modella 
trentunenne è l'interprete perfetta 
delle sue creazioni a tinte forti per 
la prossima estate

Il legame tra Emily Ratajkowski 
e Versace è più forte che mai 
e si arricchisce di una nuova 
campagna pubblicitaria globale, 
quella per la collezione Spring/
Summer 2023 svelata online 
sui canali ufficiali del brand, 
di Donatella Versace e della 
modella statunitense. 

Nelle immagini e nei video, 
opera del duo Mert Alas e 
Marcus Piggott, già all'opera per 
Versace in molte altre occasioni, 
la trentunenne incarna la nuova 
donna di Donatella Versace, 
ancora una volta forte e decisa e 
vestita, anche in estate, con tinte 
scure, in linea col ritorno di un 
certo gusto gothic-chic.

Emrata (il nomignolo con cui 
Ratajkowski è conosciuta anche 
lontano dai social) è ormai un 
volto simbolo. Immancabile 
nei fashion show del brand, la 
modella indossa anche fuori dalla 
passerella le creazioni della casa 
di moda milanese che in lei ha 
individuato quel tipo di bellezza 
femminile spavalda che, da 
Gianni a Donatella, caratterizza 
lo spirito delle creazioni della 
Maison. 

VERSACE, 
IL VOLTO DELLA CAMPAGNA 

DELLA CASA DI MODA ITALIANA 
È EMILY RATAJKOWSKI  

MODA: MADE IN ITALY



PRIMATO ITALIANO

RECORD DEL PORTO DI GIOIA TAURO, 
17 NAVI ORMEGGIATE IN CONTEMPORANEA

LUFTHANSA DECOLLA VERSO ITA AIRWAYS

La piena operatività del porto di Gioia 
Tauro è testimoniata dai suoi numeri, 
che offrono l'immagine della piena 
efficienza di uno scalo portuale che 
continua ad inanellare primati e record 
di ormeggi. 
Il record, come riportato dall’Agenzia 
Ansa, è stato stabilito il 2 gennaio 
2023, che è entrato così tra i giorni che 
faranno parte della storia dello scalo, 
primo porto di transhipment d'Italia. 
Esattamente alle ore 8 del mattino sono 
state registrate, in contemporanea, ben 
diciassette navi attraccate lungo le sue 
banchine. 
A renderlo noto è stata l'Autorità di 
Sistema portuale dei Mari Tirreno 
Meridionale e Ionio. 
"Un primato da guinness”, è 
scritto nella nota. “Tra gli elementi 
che contribuiscono a segnare i 
successi di Gioia Tauro, la sua alta 
infrastrutturazione, che rappresenta un 
elemento strategico nella distribuzione 
globale delle tratte internazionali delle 
merci. Lo scalo calabrese è, infatti, 
uno dei principali punti di riferimento 
del transhipment mondiale grazie 
anche alla sua posizione baricentrica 

nel bacino del Mediterraneo e alla 
profondità dei suoi fondali (18 metri), 
per i quali sono attualmente in 
corso i lavori di livellamento, mirati 
a mantenere costante profondità e 
sicurezza del canale portuale”- 
Riferimento della Mediterranean 
Shipping Company, prima compagnia 

del trasporto marittimo containerizzato 
mondiale, a Gioia Tauro giungono le 
mega portacontainer di 400 metri di 
lunghezza e 61 di larghezza, capaci di 
trasportare oltre 24 mila teus. 
Per il 2023 è prevista un’ulteriore 
crescita. 

Stefano Bellentani 

Lufthansa rompe gli indugi e annuncia di aver inviato al 
Ministero dell’economia una lettera d’intenti per l’acquisizione 
di una partecipazione in Ita Airways che, inizialmente, sarà di 
minoranza.
“Per il Gruppo Lufthansa – si scrive in una nota -, l’Italia 
rappresenta il mercato più importante al di fuori dei mercati 
domestici e degli Stati Uniti. 

La volontà di integrare ITA Airways all’interno delle compagnie 
del Gruppo risiede nel forte interscambio del Paese a livello 
globale, tramite viaggi d’affari e privati, nella sua forte 
economia orientata all’esportazione e nel suo essere uno dei 
luoghi turisticamente più attrattivi in Europa”. 

(askanews)
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Foto: Istvánka - Wikimedia Commons

Foto: Lufthansa



OCCHIUTO: AL MINISTRO SALVINI CHIEDERÒ
DI INVESTIRE SULLA STRADA STATALE 106

«Chiederò al ministro Salvini di 
investire anche sulla Statale Jonica, 
la SS 106, che è definita purtroppo da 
vent’anni la strada della morte. Credo 
che in un Paese civile non ci possa 
essere una strada che viene definita 
così», ha dichiarato il Presidente 
della Regione, Roberto Occhiuto, a 
Buongiorno Regione. 
Nel suo intervento, Occhiuto ha 
ricordato di governare una «regione 
nella quale insiste un porto, quello di 
Gioia Tauro, che è diventato il primo 
in Italia, con una movimentazione di 
3,6 milioni di container all’anno: un 
numero superiore a quello che fanno 
i porti di Genova, Savona e Trieste, 
sommati tra loro. Questo significa 
che il Mediterraneo è diventato 
davvero il luogo centrale degli scambi 
commerciali».
«Il Mezzogiorno e in particolare la 
Calabria e la Sicilia – ha ricordato 
– possono essere l’hub dell’Italia e
dell’Europa sul Mediterraneo, per cui
credo che realizzare infrastrutture
strategiche come il Ponte sullo Stretto

POLITICA
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Roberto Occhiuto, 
Presidente della Regione

Matteo Salvini, ministro delle Infrastrutture 
e vicepremier del governo Meloni

dimostrerebbe la volontà del governo 
di investire in questa parte dell’Italia 
che può divenire una risorsa per tutto 
il Paese».
«Io sono assai favorevole alla 
realizzazione di quest’opera – ha 
concluso – ma è del tutto evidente che 

insieme al Ponte, vanno fatte anche 
le altre infrastrutture. In Calabria, ad 
esempio, abbiamo una sola strada 
di collegamento con le altre Regioni, 
l’autostrada A2, e non ho altre direttrici 
ridondanti».

PRIMARIE DEL PARTITO DEMOCRATICO:

IL PD ENTRA NELL'ERA SCHLEIN
Elly Schlein ha vinto le primarie del Partito Democratico, 
superando nel voto del 26 febbraio il rivale Stefano Bonaccini 
e diventando così segretaria nazionale del partito, la prima 
donna scelta per quel ruolo. 
”Lo sforzo è lavorare per la massima unità. Avere cura della 
storia e dei valori del Pd e proiettarli al futuro”. Sono state 
queste le prime parole della neo-segretaria del Pd, Elly 
Schlein, al Nazareno. "Mentre teniamo insieme questa storia 
teniamo insieme anche le culture che hanno forgiato questo 
partito. Lavoriamo per il rilancio". "Ci riuniremo in questi giorni 
con la mia squadra per capire i primi passi e le prime scelte. 
Vogliamo lavorare da subito per aprire il prima possibile il 
nuovo tesseramento". 
La neo segretaria del Pd, Elly Schlein, ha avuto un colloquio 
telefonico con il presidente della Repubblica, Sergio 
Mattarella. E' quanto si apprende da fonti vicine a Schlein, 
che definiscono la conversazione "cordiale". E la premier 
Giorgia Meloni ha chiamato la neo segretaria del Pd.  "Penso 

che sia uno scenario molto interessante, ho chiamato 
Elly Schlein per farle anche personalmente i miei auguri, 
ovviamente mi aspetto una opposizione durissima, io ho fatto 
una opposizione durissima”.                                         (Ansa)
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Ci mancava anche il “benaltrismo” del segretario nazionale 
della Cgil Maurizio Landini come ciliegina sulla torta degli 
“antagonisti” a 360 gradi del Ponte sullo Stretto. 

Sono 50 anni che tutti parlano di “priorita” che devono avere 
la precedenza sul Ponte, opere pubbliche di cui si parla ma 
non si realizzano, e prevale la logica che “ci vuole ben altro”.  
E allora sorge spontanea la domanda: ma dove erano 
tutti questi strenui oppositori del Ponte che in nome di un 
benaltrismo di facciata in questi ultimi 50 anni sono rimasti a 
guardare (e parlare)? E dove sono adesso?

Accanto a discutibili posizioni (nel rispetto, ovviamente, delle 
singole idee, purché suffragate da dati scientifici e non da 
ambientalismo di facciata o da strategia politica) arriva, per 
fortuna, una notizia buona per chi aspetta (e spera) che sia 
giunta l’ora giusta per il Ponte. All’Anas, si (ri)aprono gli uffici 
della riesumata società Stretto di Messina, nata nel 1981 per 
progettare, realizzare e gestire il collegamento stabile tra 
le due sponde dello Stretto e – inopinatamente – messa in 
liquidazione il 15 aprile 2013. 

È un segnale forte di un cambiamento di rotta.

Pare evidente, dunque, che ci siano le condizioni “politiche” 
per un’Opera che l’Europa ci chiede. 

Un discorso a parte merita l’Alta Velocità ferroviaria in 
Calabria, il cui suicida progetto che allunga i tempi di 
percorrenza, per fortuna non è ancora stato approvato. 
Ma l’Alta Velocità – ammesso che veda finalmente la luce 

PONTE, ANCHE LANDINIPONTE, ANCHE LANDINI
È UN BENALTRISTAÈ UN BENALTRISTA

– a cosa serve se poi si ferma a Villa San Giovanni con la
strozzatura dell’attraversamento a mezzo traghetti?

I siciliani (che sognano ugualmente l’AV) si fermerebbero al 
molo di Messina. Il Ponte non è un capriccio, ma una effettiva 
e provata necessità, con buona pace  di quanti remano 
contro. 

Sintesi da articolo di Santo Strati 

Maurizio Landini, segretario nazionale della Cgi



IL DOLCE DELLE DIVINITÀ: 
LA CALABRESE “PITTA DELLA MADONNA”

’UNA RICETTA FACILE, DELIZIOSA E DI SICURO EFFETTO ESTETICO
PER CELEBRARE LE FESTE PIÙ IMPORTANTI.’’

La pitta della Madonna è un dolce tipico della cucina 
calabrese. Preparata ancora oggi durante le principali 
festività religiose, la pitta è bella da vedere e paradisiaca da 
mangiare.
Le sue origini sono antiche. Si trova nota della pittain un 
documento notarile del 1728, conservato negli archivi di San 
Giovanni in Fiore. 
Nel documento è presente un dettagliato contratto 
matrimoniale che alla fine del banchetto nuziale prevedeva 
l’obbligo di servire il dolce in questione.
C’è chi sostiene che la sua particolare forma, che ricorda 
un bouquet di fiori, sia legata al fatto di essere stata un 
tradizionale dolce nuziale.

Inoltre l’importanza di questo dolce era così radicata tra le 
famiglie calabresi che la sua perfetta esecuzione era fra le 
qualità più richieste alle spose nel contratto matrimoniale.
C’è chi sostiene che il termine “pitta” sia ancora più antico e 
derivi dal greco “picta”, ossia dipinta, decorata. 
Potrebbe essere il dolce offerto alle dee in segno di 
ammirazione e rispetto durante le celebrazioni pagane nei 
templi del territorio calabrese, come il famoso tempio di Hera 
Lacinia nel crotonese.
Con l’avvento del cristianesimo si sarebbe celebrato il culto 
della Vergine Maria,offrendo il dolce in dono (da qui, la 
denominazione “della Madonna”). 
Quando parliamo di pitta è bene specificare che, a seconda 
della zona di produzione, questo dolce può avere un nome e 
una forma differente. 
Nella zona del cosentino, la pitta è preparata a forma di 
spirale. Le strisce di pasta,farcite di frutta secca, vengono 
unite e arrotolate,impilandole una attorno all’altra. Il dolce 
prende così il nome di pitta ‘mpigliata.
Nel crotonese invece, si utilizza l’aggettivo ‘nchiusa: le 
roselline ricavate con la pasta sono raccolte insieme in una 
teglia e chiuse da uno strato di pasta sottostante.

Ricetta per 10 persone (Pitta ‘nchiusa)
Tempo di preparazione:  1ora e 30 minuti
Ingredienti

Impasto:
2 uova
80 gr di olio extravergine 
d’oliva
400 gr di farina 00
8 gr di lievito di birra
80 gr vino moscato

Ripieno:
Cannella q.b.
2 fichi secchi
100 gr di uvetta sultanina
150 gr di miele
200 gr di noci sgusciate
Sale q.b
Zucchero q.b

Preparazione
Scaldate l’olio con il vino moscato e versateli in una ciotola, 
poi aggiungete le uova, la farina setacciata e un pizzico di 
sale.
Lavorate gli ingredienti fino ad ottenere un impasto compatto, 
unite il lievito stemperato in poca acqua tiepida e lavorate 
ancora.
Dividete la pasta in tre parti.
Stendetene due in due quadrati e cospargetene uno con 
l’uvetta, i gherigli sminuzzati, i fichi secchi tritati, 100 gr di 
miele, un pizzico di cannella e un cucchiaio di zucchero. 
Coprite con il secondo quadrato di pasta, bagnate i bordi 
con poca acqua e sigillate.
Tagliate tante strisce larghe 3-4 cm e arrotolate formando 
delle rose.
Tirate l’ultima striscia in un disco di 20 cm, sistematela in 
una teglia rotonda della stessa misura e cospargetela d’olio.
Disponete le rosette nella teglia una vicina all’altra, 
cospargete con lo zucchero e infornate a 180˚ per 50 minuti.
Scaldate il miele rimasto in 2 cucchiai di cqua e 10 minuti 
prima del termine spennellate la torta con il miele diluito.
É BUON APPETITO !!
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A cura di Enza Tridico Di Florio

PASQUA È ALLE NOSTRE PORTE
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CIBPA MONTREAL CHIUDE L’ANNO 2022 
CON DUE IMPORTANTI EVENTI

CENA A LAVAL PER LA CIBPA 

62° CONSEGNA DELLE BORSE DI STUDIO A FINE NOVEMBRE
 E LA CENA IN OMAGGIO AL PRESIDENTE A L’ INIZIO DI DICEMBRE

CON I PROPULSORI DEL FUTURO SUCCESSO DEL 
PROFESSIONALISMO DELLA NUOVA GENERAZIONE 

ITALO-CANADESE 

A fine novembre, la Fondazione CIBPA ha consegnato alla 
Casa d’Italia le borse di studio agli studenti di origine italiana 
più meritevoli. 
Complessivamente 66 le studentesse e gli studenti che si 
sono complessivamente divisi 108mila dollari: si tratta di 
studenti di scuole professionali, college/Cégep, universitari 
e postuniversitari. 
La serata, condotta da Nick Messina, è stata un grande 
successo ed ha proseguito una tradizione che va avanti 
ormai dal 1961.
Sono sempre più numerosi i percettori delle borse di studio, 
anno dopo anno: complessivamente hanno superato quota 
2.400 per oltre 4 milioni di dollari. 
E’ un impegno fondamentale, che ringraziamo anche a nome 

della nostra rivista, per la crescita della comunità italiana, e 
specialmente dei nostri giovani, a vantaggio di tutto il Canada, 
paese che da noi ha avuto un grandissimo impulso.
La  nostra  rivista  La Voce Canada & USA,per sostenere 
questa nobile iniziativa ha messo a disposizione 50$ per  ogni 
abbonato che  ne fa domanda per 3 anni e versa la somma 
di 100$ gli sara’ consegnato il libro ricordo dei 400 Illustri 
Protagonisti che hanoo contribuito al progresso economico e 
culturale del Nord-America.Recarsi a una delle 10 succursali 
della Desjardins Canadienne Italienne vedi pagina N.18 
di questa edizione N;350-2023 è vi sara’ data anche una 
ricevuta da dedurre dalle vostre tasse.
Non Girate a vuoto recarsi alla Cassa Popolare della vostra  
vicinanza a Montreal.!!!

A inizio dicembre, l’ottimo ristorante “Terracina” di Laval 
ha ospitato una cena della CIBPA di Montréal in onore del  
suo Presidente  Rick Sassano. 
Circa una settantina i presenti che hanno brindato e cenato 
per festeggiare e celebrare, ormai in prossimità delle feste 
natalizie, l’attività dell’Associazione. 
Erano presenti, tanti membri meritevoli  (vedi foto) ed altre 
personalità della comunità sia politici  che nell’ imprenditoria 
e professionisti, come il Direttore generale della Cassa 
Popolare Canadese Desjardins, Mariano de Carolis, Barry 
Lorenzetti (Persona dell’anno 2022 per la stessa CIBPA), il 
Presidente della Fondazione Comunitaria Italo-Canadese 
Joseph Broccolini, Illustro Imprenditore per eccellanza.
‘’Impressionante il carisma di  Rick Sassano  che raccoglie 
il supporto di  numerose presenze di qualita’ in particolare 

Ex presidenti governatori della CIBPA, da sinistra, seduti: Michael 
Stante (1994-1996), Salvatore Cimmino (2016-2018), Consolato 
Gattuso (1996-1998) e Paolo Fortugno (2020-2022). In piedi: Sal 
Mariani (2000-2002), Robert Rinaldi (2012-2014), Rick Sassano 
(Presidente in carica), Mike Goriani (2014-2016) e Domenic Diaco 
(2018-2020).

RICONOSCENZE  DELLA SERATA: Philippe Legault-Capozio, 
Egidio Vincelli, Teresa Di Palma Melchior, Rick Sassano e Gian 
Carlo Biferali.

OSPITI D'ONORE: Joseph Broccolini, Rick Sassano e Barry F. 
Lorenzetti.

la collaborazione degli ex Presidenti detti Governatori, gia’ 
pronti  per il via alle  preparazioni per le celebrazioni per i 
75 anni della CIBPA, che si terranno nel 2024’’.  

Arturo Tridico
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LA SONDA JUICE LASCIA L'EUROPA, IN APRILE LANCIO VERSO 
GIOVE. A BORDO UNA TARGA DEDICATA A GALILEO E TRE 

STRUMENTI ITALIANI
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LE PRIORITÀ DEL SEMESTRE DI PRESIDENZA SVEDESE 
DEL CONSIGLIO UE

Il primo ministro svedese Ulf Kristersson 
ha presentato a Strasburgo, davanti 
alla plenaria del Parlamento europeo, 
le priorità della presidenza di turno 
del Consiglio Ue che il suo governo 
eserciterà in questo primo semestre 
dell’anno. Kristersson ha affermato 
che la prima priorità per la Svezia alla 
guida del Consiglio sarà la sicurezza 
dell’Europa, e quindi la continuazione 
del sostegno all’Ucraina sottoposta 
all’invasione russa e l’importanza 
geopolitica dell’Ue in un mondo 
sempre più incerto. Inoltre, ha aggiunto 
il premier, al suo interno l’Unione 
dovrà cooperare in modo più efficace 

contro la criminalità organizzata, e 
adoperarsi per una politica migratoria 
comune e coerente. Su quest’ultimo 
punto, tuttavia, la presidenza svedese, 
cosciente delle profonde divisioni che 
ancora esistono tra gli Stati membri, 
non sembra volersi impegnare a portare 
a termine finalmente il negoziato sul 
nuovo Patto per l’immigrazione e l’asilo, 
che la Commissione aveva proposto 
oltre due anni fa, nel settembre 2020. 
Su questa scelta, di non dare priorità 
al tema migratorio, pesa forse anche 
il condizionamento dell’appoggio 
esterno dell’estrema destra al governo 
di Stoccolma. (askanews)

VOCE ALL' EUROPA

La sonda Juice si prepara a lasciare l'Europa diretta alla base 
di Kurou (Guyana Francese), da dove in aprile è previsto il 
lancio verso Giove, che dovrebbe raggiungere nel 2030. 
Obiettivo della missione sono le lune Ganimede, Europa e 
Callisto, che sotto la loro superficie ghiacciata potrebbero 
nascondere oceani in grado di ospitare forme di vita. 
A bordo della sonda dell'Agenzia Spaziale Europea (Esa) 
una targa dedicata a Galileo Galilei, che nel 1640 scoprì le 
grandi lune di Giove, e 11 strumenti, tre dei quali finanziati e 
sviluppati sotto la guida dell'Agenzia Spaziale Italiana (Asi). 
"Dopo tanti anni di lavoro, è sempre un'emozione unica vedere 
finalmente tutti gli strumenti montati a bordo per le ultime 
verifiche prima del trasporto verso la rampa di lancio", ha detto 
Giuseppe Piccioni, dirigente di ricerca dell'Istituto Nazionale di 
Astrofisica (Inaf) e responsabile scientifico dell'accordo tra Asi 
e Inaf per la partecipazione italiana alla missione. L'obiettivo 
di Juice è studiare le condizioni per la formazione dei pianeti e 
la comparsa della vita, considerando che le lune ghiacciate di 
Giove potrebbero rappresentare un ambiente potenzialmente 
in grado di supportare forme di vita per tempi lunghi.  
(Ansa)



MADE IN ITALY

LAZZARINI DESIGN PRESENTA IL NUOVO SUPERYACHT 
DA 80 MILIONI DI EURO 

Lo studio di design italiano Lazzarini 
Design ha presentato Plectrum, un 
nuovo super yacht da 74 metri che 
funziona a idrogeno e “vola” sull’acqua. 
Il modello si ispira al design degli ultimi 
yacht a vela visti all’America’s Cup, 
più specificamente i modelli  Prada, 
che utilizzano sistemi di alluminio 
per sollevare e abbassare le braccia 
in acqua. Il sistema ad aliscafo è 
regolabile in base alle esigenze di 
navigazione e la larghezza varia tra i 
15 metri e i 20 metri.
La barca si affida a tre motori alimentati 
a idrogeno da 5000 CV ciascuno e può 
raggiungere la velocità massima di 75 
nodi: dopo i 15 nodi l’imbarcazione 
può sollevarsi e volare sulla superficie 
dell’acqua. L’interno è suddiviso in 
quattro ponti diversi. Il principale è 
dotato di sei cabine per gli ospiti, 
oltre a una suite per i proprietari. Il 

modello offre anche un garage, in cui 
stivare un mezzo anfibio, e un eliporto. 
Attualmente il super yacht a idrogeno 
è in fase concettuale, ma lo studio 
Lazzarini Design è pronto a dare vita 

al progetto. 
Il prezzo si aggira intorno ai 80 milioni 
di euro.

(Uff stampa Lazzarini)
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LA CANADIAN NATIONAL (CN) ANNUNCIA I RISULTATI 
DEL QUARTO TRIMESTRE E DI FINE ANNO

CN (Canadian National Railway) ha comunicato i suoi 
risultati finanziari e operativi per il quarto trimestre e l'anno 
conclusosi il 31 dicembre 2022. L'utile diluito per azione 
(EPS) di C$ 2,10 è cresciuto del 23% su base rettificata base 
nel quarto trimestre e l'indice operativo è rimasto invariato al 
57,9% su base rettificata. Nello stesso periodo, la Società ha 
riportato una crescita dell'EPS diluito del 24%, mentre l'indice 
operativo è migliorato di 0,4 punti.
“Sono molto orgoglioso del lavoro svolto dal nostro team nel 
quarto trimestre e durante tutto l'anno. Il nostro approccio 

alle ferrovie di linea ha migliorato il nostro servizio ai nostri 
clienti, guidato l'efficienza operativa e costruito la resilienza 
che ha consentito una rapida ripresa durante le condizioni 
invernali estreme alla fine del trimestre. Mentre guardiamo al 
2023, crediamo che la nostra strategia di ritorno alle origini e 
il modello operativo disciplinato continueranno a funzionare 
nonostante l'indebolimento dell'economia."- 
Tracy Robinson, Presidente e Amministratore delegato, CN

(GLOBE NEWSWIRE)
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IL PAPA EMERITO, 
GRAZIE SANTITÀ, BENEDETTO XVI 

CI HA LASCIATO A DICEMBRE SCORSO

IL CONGRESSO NAZIONALE DI OTTAWA SI È RINNOVATO A NOVEMBRE

Il 27 febbraio di circa dieci anni or sono 
Piazza San Pietro era apparsa in tutta 
la sua bellezza agli occhi di centinaia 
di migliaia di adulti, giovani, bambini e 
anziani giunti da ogni parte del mondo 
– membri di oltre 100 realtà cattoliche 
tra movimenti ecclesiali e nuove 
comunità – per incontrare il Romano 
Pontefice, S.S. Benedetto XVI, che 
mentre porgeva loro il suo ultimo saluto 
come Pontefice, li ha accolti con lo 
stesso affetto paterno e la medesima 
sollecitudine pastorale, con la quale 
li aveva sempre accolti.  “Signore 
Ti Amo “ furono le ultime parole di 
Papa Benedetto il 31 dicembre 2022 
quando ha lasciato questa terra. 
Ma dietro queste tre semplici parole 
il Papa Emerito ha lasciato una scia 

di sapienza, un’impronta indelebile di 
insegnamento cristiano e di grande 
umanità. I fedeli riuniti ancora una volta a 
Piazza San Pietro per il saluto estremo, 
hanno pianto e pregato in silenzio. Si 
può ancora sentire il suo “Grazie di 
cuore” quando i fedeli accolsero la 
sua decisione con commozione, infatti 
disse:” Sono veramente commosso 
e penso che dobbiamo davvero dire 
grazie perché la Chiesa è viva; e 
ancora: «Ho fatto questo passo nella 
piena consapevolezza della sua gravità 
e anche novità, ma anche con una 
profonda serenità d'animo”. Joseph 
Ratzinger nacque nel 1927 a Marktl 
am Inn, un paesino della Baviera. 
Dopo gli studi teologici e l’ordinazione 
sacerdotale insegnò teologia nelle 
università di Monaco di Baviera, Bonn, 
Tubinga e Ratisbona. Arcivescovo di 
Monaco di Baviera dal 1977, nel 1981 fu 
nominato prefetto della Congregazione 
per la Dottrina della Fede. Numerose 
sono le sue pubblicazioni tra queste 
si ritrovano “svolta per l’Europa?”, “Il 

sale della Terra”, Rapporto sulla Fede”, 
“Introduzione allo Spirito della Liturgia”, 
“Dio e il Mondo”, “La Comunione nella 
Chiesa”, “Il Dio vicino”, “Europa”, “La 
rivoluzione di Dio” e infine il suo ultimo 
volume: un’antologia sui principali temi 
della fede tratti da omelie, catechesi 
e discorsi pronunciati durante il 
pontificato. “Il testo aiuta ad avvicinarsi 
al pensiero di un grande teologo del 
Novecento”, con la prefazione in cui 
Papa Francesco traccia il profilo del 
predecessore. Tutte pubbicazioni 
piene di significato e intense, che 
hanno concretamente dimostrato le 
sue profonde radici teologiche e la 
sua passione per l’insegnamento. 
Benedetto XVI ha lasciato questo 
mondo nella stessa maniera che aveva 
lasciato il Pontificato: con un atto di 
fede e di umiltà e con un testamento 
che è più importante e fondamentale 
un grande esempio di coraggio e un 
testamento di un uomo che ha dato 
molto alla sua chiesa e al mondo. 
Grazie Santità.

Si sono tenute a Ottawa il 27 Novembre 2022, le elezioni 
per il nuovo Consiglio Direttivo del Congresso nazionale 
degli Italo Canadesi (Sezione della Capitale Nazionale). 
Auguri vivissimi a tutti coloro i quali sono stati eletti e anche 
un sentito ringraziamento a coloro i quali li hanno preceduti. 
Ve ne diamo subito un resoconto che è accompagnato dalle 
foto dell’Assemblea Generale del Congresso. A partire dal 
censimento del 2021, sono circa 1.546.390 abitanti canadesi 
hanno dichiarato di avere origini italiane, che equivale al 
4,3% della popolazione del Canada, anche se si tratta di 
una diminuzione del 2,6% rispetto a 1.587.970 abitanti del 
censimento del 2016. L’etnia italiana ha dato e continua a 
dare un forte contributo al progresso sociale, economico e 
culturale del nostro Paese. Il Congresso Nazionale degli Italo 
Canadesi ha giocato – sin dalla sua fondazione nel 1972 – 
un ruolo molto importante in ogni parte del Canada. Un ruolo 
che ancora continua e che è sostenuto dalla buona volontà e 
dall’entusiasmo di tutti coloro i quali durante tutti questi anni, 
si sono dati da fare per il benessere sociale e culturale della 
nostra comunità. Il Congresso di Ottawa non è mai mancato 
all’appello e, attraverso gli anni è stato capace di dare del suo 
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Prima fila : (da sinistra) Davide Cargnello, Carla Minoli Lappa, 
Dominic Ricci, Trina Costantini-Powell, Paolo Siraco. Seconda fila 
(da sinistra) Maria Assunta Cuffaro, Corrado Nicastro, Sophia Pradal, 
Anita Alloggia, Maria Ianni, Mario Cinel

meglio in tantissime iniziative. Naturalmente come Capito 
della Capitale Nazionale, il Congresso di Ottawa ha un ruolo 
molto speciale. Il Centro Storico è un’impronta tangibile 
del suo operato. Auguriamo quindi a tutto il nuovo direttivo 
Buon Lavoro e auguri per essere stati eletti per svolgere un 
compito cosi importante nella nostra comunità. Ecco i risultati 
delle elezioni:

A cura di  ENRICO W. DEL CASTELLO

IL PAPA EMERITO
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NECROLOGIO

La voce ha appreso, con 
grande rammarico della 
scomparsa della signora 
Luigia Nappi Santoriello 
madre modello per i suoi 
figli. La sua scomparsa 
ha lasciato il marito 
Antonio Santoriello, i figli 
Lino (Domenica), Antoniucccio (Jude Marie), Marco 
(Véronique), Maria (il defunto Serge Théorêt), Emma 
(Jean-Luc), Sergio Bruno, Eddy (Louise) e Franco 
(Sophie), i nipoti Ann-Marie, Elisabetta, Alexia, Antonio, 
Vittoria, Giorgio, Lilia, Lea, Vincent, Elyssa, Stella, 
Océanne, Emma, Matteo, Gina, Milly ed Emilio, i fratelli 
Eduardo (Lucia), Sergio (Angela), la cognata Sofia 
(defunto Bruno Nappi) e molti altri parenti e amici. I 
funerali si sono tenuti presso La Parrocchia di Nostra 
Signora della Difesa lo scorso dicembre 2022. La 
Signora Luigia ha lasciato un grande vuoto nella nostra 
comunità ma la sua memoria continua ad essere per 
tutti noi, un esempio di vita e una memoria indelebile, 
che noi tutti ricorderemo per sempre. Possa ella essere 
accolta nel riposo meritato, accompagnata dalle nostre 
preghiere.
Il direttore Arturo Tridico de La Voce, unitamente a tutti i 
suoi collaboratori e collaboratrici, esprime il suo sentito 
cordoglio e vivissime condoglianze alla Famiglia. 

Nato a Messina nel 1965 e 
scomparso a Montreal il 26 
febbraio scorso. Un grande uomo, 
molto vicino alla comunità, di un 
grande cuore e di una grande 
generosità, ha lasciato questo 
mondo. Con tristezza lo ricordano 
tantissimi amici che lo hanno 
stimato e conosciuto. Vincenzo Germanotta è scomparso il 15 
febbraio scorso circondato dai suoi familiari. Lo ricorderanno 
per sempre la moglie, i suoi figlie i suoi nipoti. La famiglia ha 
espresso i sentiti e sinceri ringraziamenti per i messaggi di 
cordoglio ricevuti. Vincenzo è stato uno dei governatori della 
Fondazione FCCI-Québec. Ma egli ha contribuito a molte 
fondazioni e opere di beneficienza per salvare vite umane. 
Ha contribuito alle strutture ospedaliere e comunitarie inclusi il 
Centro Leonardo Da Vinci e la Casa d’Italia. Per il suo commiato 
ha preferito donazioni ad opere di beneficenza piuttosto che 
fiori. Lo ricorderanno sempre la moglie Teresa Valluzzi, i figli 
Sara e il marito Marco Evangelista, i nipoti Matteo e Leonardo, 
il figlio Marco e la moglie Julia Vavasikos  e i nipoti Emiliana e 
Vincenzo. 
La sua scomparsa non lascia solo un vuoto nella sua famiglia, 
ma lascia un vuoto nella comunità che lui ha tanto amato e per 
la quale si è molto adoperato. La Voce e tutti i collaboratori e 
collaboratrici hanno espresso le loro sentite condoglianze e si 
stringono attorno alla famiglia in questo difficile momento. 

Luigia Nappi 
Santoriello 

Vincenzo  
Germanotta 
ci ha lasciato



36

 X
LI

 -
 2

02
3 

- 
N

U
M

E
R

O
 1

 -
 w

w
w

.la
vo

ce
.c

a

Foto: Marcus Obal

VATICANO, È FIGLIO DI ITALIANI MONS. FRANK LEO  NUOVO ARCIVESCOVO DI TORONTOVATICANO, È FIGLIO DI ITALIANI MONS. FRANK LEO  NUOVO ARCIVESCOVO DI TORONTO

MADE IN ITALY

Prima di essere chiamato 
da Papa Francesco alla 
guida dell’Arcidiocesi 
di Toronto Padre Leo 
era già vescovo titolare 
di Tamada ed ausiliare 
dell’Arcidiocesi di 
Montréal. Parla quattro 
lingue, Italiano, Spagnolo, 
Inglese e Francese, e in 
vaticano lo indicano come 
una delle “eccellenze” 
della Chiesa Nord 
Americana.

Cittadinanza canadese, ma sangue 
tutto calabrese. Suo padre -che oggi 
ha 81 anni- era partito per il Canada 
dalla Calabria esattamente sessant’ani 
fa. A Montreal aveva poi conosciuto 
la donna della sua vita, una giovane 
ragazza avellinese, e dalla loro unione 
era nato Francesco, che a Montreal 
è stato naturalmente dichiarato come 
Frank, Frank Leo. E che per la storia 
della Chiesa è il 14° Arcivescovo della 
Diocesi di Toronto. Parliamo della più 
grande diocesi cattolica del Canada, 
una comunità di fede- ci spiegano 
all’Ambasciata Italiana a Toronto- fra 
le più diversificate del Nord America, 
un’area di non meno di2 milioni di 
cattolici, con quasi 400 sacerdoti che 
celebrano la messa in più di 30 lingue 
ogni settimana in 225 parrocchie, 
e che si estende da Toronto a nord 
fino a Georgian Bay e da Oshawa a 

Mississauga.Un ruolo dunque, per 
Padre Frank Leo, di primissimo piano 
nella storia della grande Chiesa Nord 
Americana.

“È con grande umiltà – dichiara Padre 
Leo subito dopo la sua nomina – che 
accetto questa nomina dal Santo Padre 
a servire i fedeli dell’arcidiocesi di 
Toronto. Ringrazio Papa Francesco per 
la fiducia che ha riposto in me. Questa è 
stata una nomina davvero inaspettata, 
eppure ho imparato, durante il mio 
sacerdozio ed il mio servizio alla 
Chiesa, che i piani speciali di Dio per 
noi si svolgono in momenti inaspettati 
che portano ad enormi benedizioni. 
Ringrazio il Cardinale Collins per il 
suo continuo sostegno e per gli anni 
di fedele e stimolante servizio alla 
Chiesa. Invito i fedeli dell’arcidiocesi, 
una famiglia veramente diversa e bella, 
a pregare per me mentre mi preparo a 
unirmi a loro e a camminare insieme 
celebrando e condividendo la gioia e la 
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bellezza della nostra fede. Siate certi 
delle mie preghiere per tutti voi”.

Prima di essere chiamato da Papa 
Francesco alla guida dell’Arcidiocesi 
di Toronto Padre Leo era già vescovo 
titolare di Tamada ed ausiliare 
dell’Arcidiocesi di Montréal. Papa 
Francesco lo ha scelto dopo aver 
accettato la rinuncia al governo 
pastorale dell’Arcidiocesi di Toronto dal 
cardinale Thomas Christopher Collins, 
76 anni, che proprio nei mesi scorsi 
aveva rassegnato al Santo Padre le 
sue dimissioni.

Alle spalle il nuovo Arcivescovo, 
nato a Montreal il 30 giugno 1971, 
ha un curriculum di altissimo profilo 
istituzionale e professionale, non 
a caso in Vaticano ci parlano di 
lui come di una delle “eccellenze” 
di primissimo piano all’interno 
della Chiesa moderna.
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VATICANO, È FIGLIO DI ITALIANI MONS. FRANK LEO  NUOVO ARCIVESCOVO DI TORONTOVATICANO, È FIGLIO DI ITALIANI MONS. FRANK LEO  NUOVO ARCIVESCOVO DI TORONTO
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A Montreal i giornalisti italiani ricordano 
ancora benissimo il discorso ufficiale 
che Padre Leo tenne al momento in cui 
diventò Vicario Generale a Montreal 
e poi subito dopo vescovo titolare 
di Tamada: “Sono “figlio” di questa 
comunità e ne sono molto fiero, grato al 
Signore. Non dimentico mai chi sono, le 
mie origini, questo è molto importante. 
La comunità ha dato e dà ancorta 
molto a tutta la città. Si è data molto 
da fare per il bene delle famiglie, un 
valore per noi molto importante. Grandi 
lavoratori, gli italiani hanno portato 

il senso della fede, della cultura, dei 
valori umani e non solo. Una comunità 
capace di fare grandi sacrifici. Ci 
hanno insegnato il rispetto, la fede, 
la dedizione, l’altruismo. Ha sofferto 
come hanno sofferto tutti gli emigranti, 
ha subito il razzismo, non sono sempre 
stati accolti favorevolmente ma hanno 
superato tutto questo, si sono dati da 
fare, per costruire una vita nuova senza 
dimenticare chi sono. Si sono dimostrati 
comptetenti in tanti settori della nostra 
società, quello economico, educativo, 
sociale, religioso, politico, portando un 

contributo prezioso allo sviluppo della 
città e della vita in Canada. Credo che 
la comunità italiana ha ancora molto da 
dare ma deve essere unita, deve avere 
il senso della solidarietà per il bene di 
tutti, non del singolo”. 

Pino Nano

NOVITÀ PER LA SALUTE
A cura di Simona Grillo

UNITI NELLA LOTTA FARMACOLOGICA
CONTRO IL CANCRO

DALL’ UNICAL DI COSENZA 
ALLA JEFFERSON 
UNIVERSITY DI FILADELFIA: 
LA GIOVANE RICERCATRICE 
CALABRESE
CLAUDIA CAPPARELLI 
APRE NUOVE STRADE NELLA 
CURA DEL MELANOMA.

Claudia Capparelli si è laureata 
nel 2006 in Chimica e Tecnologia 
Farmaceutiche, ma la sua 
specialità è l’azione dei farmaci 
in oncologia. Dal 2012 infatti la 
brillante ricercatrice ha iniziato la 
sua collaborazione con la Jefferson 
University concentrandosi sul 
melanoma, considerato il più 
aggressivo cancro della pelle a 
causa della sua elevata natura 
metastatica. 

Il tasso di incidenza del melanoma è 
attualmente in aumento e l'efficacia 
dei trattamenti è purtroppo limitata 
dall'eterogeneità del tumore. 
L'obiettivo della ricerca è identificare 

Foto: legacyofhope.life

le alterazioni che consentono alle 
cellule tumorali di metastatizzare e 
sopravvivere durante i trattamenti. 
Identificare un nuovo e più efficace 
approccio farmacologico al 
melanoma porta con sè una fondata 
speranza. 
I risultati di questa ricerca potrebbero 
essere applicati anche ad  altri tipi 

di cancro con mutazioni proteiche 
simili, tra cui il cancro al polmone e 
al seno.

 "L'America è un must per la ricerca" 
ha affermato la dott.ssa Capparelli,in 
occasione del Legacy of HopeMerit 
Awardconferitolea Filadelfia nel 
2019.

Il dottor William Kevin Kelly, 
direttore della Divisione di oncologia 
dei tumori solidi della Jefferson 
University e presidente del comitato 
di revisione scientifica di Legacy of 
Hope parlando dell’importanza della 
ricerca sinora svolta ha dichiarato “La 
dottoressa Capparelli è una giovane 
ricercatrice di talento che lavora per 
comprendere meglio la complessa 
rete di segnalazione cellulare nel 
melanoma. [Questo ha] portato a 
nuovi studi clinici per pazienti con 
melanoma avanzato”.
Ancora una volta la collaborazione 
scientifica tra Italia e Stati Uniti porta 
una ventata di novità e speranza. 



ITALIANI NEL MONDO

L’EVENTO DELL’8 MARZO ALLA CIBPA
NOTA DELL’ON.LE LA MARCA (PD)

«Nella giornata internazionale dei diritti 
della donna sono onorata di partecipare 
allo splendido evento organizzato dalla 
CIBPA (Canadian Italian Business and 
Professional Association) dal titolo 
“Women in Leadership” per celebrare 
i traguardi delle donne italo-canadesi 
come eccellenze nei rispettivi settori 
professionali: dall'arte al mondo degli 
affari. Non bisogna però spegnere 
i riflettori su tutte le altre donne che 
purtroppo non hanno la fortuna di vivere 
in un paese come il Canada. Penso alle 
innumerevoli donne alle quali vengono 
negati i diritti più elementari e che, nel 
tentativo di dare un futuro migliore a 
se stesse e ai propri figli, perdono la 
vita» È quanto afferma in una nota 
la senatrice del Partito Democratico, 
Francesca La Marca, eletta nella 
circoscrizione estero, ripartizione 
America Settentrionale e Centrale.
«Le mie più sincere congratulazioni 
sono rivolte alla vincitrice del premio 
“donna dell’anno”, ovvero alla Direttrice 
delle Pubbliche Relazioni per il 
sindacato “LiUNA”, la signora Victoria 
Mancinelli  - ha continuato la senatrice 
La Marca - i suoi successi professionali 
e personali sono fonte d’ispirazione per 
continuare a lavorare verso l’obiettivo 
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RICONOSCIMENTO RECIPROCO DELLE 
PATENTI ITALIA – QUÉBEC:

LA MARCA (PD) INTERROGA IL GOVERNO
Sollecitare il governo, ed in particolare i ministri competenti, a concludere 
l’accordo di reciproco riconoscimento delle patenti di guida tra Italia e 
Québec: è questo l’obiettivo di un’interrogazione depositata dalla senatrice 
Francesca La Marca, eletta con il Pd in America Settentrionale e Centrale.
“Ho deciso di presentare una nuova interrogazione – spiega La Marca – per 
chiedere al Governo quali siano gli ostacoli tecnici che ancora impediscono di 
arrivare alla soluzione dell’intesa e soprattutto entro quanto tempo ritengano 
di poter finalizzare questo protocollo. Solo nella passata legislatura, alla 
Camera dei Deputati, avevo presentato quatto interrogazioni sul tema: due 
in Aula e due in Commissione Affari Esteri”.
“Sono anni – ricorda la parlamentare - che mi occupo della tematica del 
reciproco riconoscimento delle patenti tra Italia e Québec, anche alla luce 
delle numerose segnalazioni che continuamente ricevo. Nel marzo 2017 ho 
dato il mio contributo alla firma dell’accordo quadro tra Italia e Canada per 
il reciproco riconoscimento delle patenti di guida ai fini della conversione, 
indispensabile per poter concludere gli accordi di dettaglio con le province 
e i territori canadesi, aventi esclusive competenze in materia. Negli anni 
successivi – prosegue la senatrice La Marca - ho partecipato a numerosi 
tavoli di lavoro anche con la Delegazione del Québec a Roma”.
“Si tratta di un problema che riguarda la quotidianità di diversi connazionali 
italiani che risiedono in Québec e di diverse persone quebecchesi che 
vivono in Italia. È giunto il momento di dare loro una risposta definitiva. Da 
parte mia – conclude La Marca – sto facendo tutti gli sforzi possibili per 
riuscire a portare a casa questo importante risultato”. (aise) 

della piena equità di genere»
L’evento ha avuto lo scopo di 
valorizzare, riconoscere e premiare la 
leadership delle donne italo-canadesi 

all’interno della comunità. Fra le quasi 
500 persone partecipanti anche varie 
autorità, fra cui il Console Generale 
Luca Zelioli.
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'ALBERGHI E RISTORANTI 2023', I 2.700 CONSIGLI DEL TOURING 
CLUB. NEL VOLUME ANCHE 360 INDIRIZZI PER ACQUISTI A 

CHILOMETRO ZERO
Con una selezione di oltre 2700 
strutture per dormire e mangiare, e più 
di 360 indirizzi per acquisti a chilometro 
zero, è stata redatta la nuova guida 
'Alberghi e ristoranti d'Italia 2023' del 
Touring Club Italiano. 
Lo storico volume, curato da Teresa 
e Luigi Cremona, segnala inoltre 50 
strutture certificate Electric friendly 
che mettono a disposizione dei clienti 
colonnine di ricarica per veicoli elettrici.  

Vincitori del premio Stanze italiane sono 
Manna Resort a Montagna (Bolzano), 
La Malà a Vernazza (Spezia), The 
Student Hotel Florence Lavagnini a 
Firenze e Gallicantu Stazzo Retreat a 
Luogosanto (Sassari). 

Il riconoscimento Buona cucina è 
stato invece consegnato a Contrada 
Bricconi a Oltressenda Alta (Bergamo), 
Indiniò a Raveo (Udine), Peposo a 
Pietrasanta (Lucca) e Le Carrube a 
Ostuni (Brindisi). 

A ricevere il premio Art hotel, poi, La 
Maison de Dolphe a Brusson (Aosta), 
Martius Private Suites (RM) e Atelier 
Ines Napoli (Napoli). 

Quattro giovani cuoche sono state 
premiate Top di domani: Laura 
Santosuosso, Tina Marcelli, Sara 
Scarsella e Francesca Barone.  (ANSA)

EXPO ROMA 2023

URSO E VALENTINI INCONTRANO 
IL SEGRETARIO GENERALE DEL BIE KERKENTZES

Il ministro delle Imprese e del Made in Italy, Adolfo Urso, e 
il viceministro Valentino Valentini hanno incontrato ieri a 
Roma il segretario generale del Bureau International des 
Expositions (BIE), Dimitri Kerkentzes, accompagnato dal 
presidente del Comitato per la candidatura di Roma Expo 
2030, l’ambasciatore Giampiero Massolo, e dal direttore 
generale Giuseppe Scognamiglio.
Kerkentzes è in questi giorni a Roma per una missione che 
ha lo scopo di verificare l’impegno delle Istituzioni italiane e lo 
stato di avanzamento della candidatura di Roma per l’Expo 
2030 sulla base del progetto consegnato il 7 settembre 
scorso a Parigi.
Nell’incontro di ieri, riporta il Mimit, Urso ha confermato a 
Kerkentzes che sulla candidatura di Roma per l’Expo 2030 vi 
è un forte impegno dell’intero Governo a tutti i livelli, in piena 
sintonia con il sistema delle imprese italiane messe in campo 
per un’iniziativa di alto profilo che racchiude in se elementi 
economici e valoriali.
Il sito scelto per l’Expo a Tor Vergata, è stato evidenziato, 
è infatti simbolico di come si possa rigenerare un territorio 
oggetto finora di progetti incompiuti e restituirlo al pieno 
utilizzo della comunità cittadina. Il Segretario generale 
Kerkentzes avrà infatti modo di verificare come il progetto 
preveda che il sito sia messo in collegamento con il centro 
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della città lungo un percorso di mobilità dolce attraverso i 
parchi archeologici.
Il ministro Urso ha informato il Segretario Generale del BIE 
dei numerosi consensi che la candidatura di Roma ha finora 
registrato a seguito dei vari incontri istituzionali tenutisi a vario 
livello. In essi, ha concluso il Ministro, è stato confermato tutto 
il peso e la reputazione del sistema paese che racchiude in 
sè valori economici, politici e culturali. (aise) 

TURISMO DI RITORNO
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Incontro con l’Onorevole 
Christian Di Sanzo

alla sede
del Com.It.Es. Montréal 

NOTA DEL COMITES MONTREAL
A cura della Presidente Avv. Margherita M. Morsella 

Ultima ora  1 Marzo 2023

L’Onorevole Christian Di Sanzo, deputato alla camera per 
l’America settentrionale e centrale, alle sede del Com.It.Es. 
Montreal per discutere su vari soggetti, tra i quali:  progetti, 
contributi, comunità e collaborazione. La presidente, Avv. 
Margherita M Morsella, gli ha offerto, a nome del Com.It.Es. 
Montréal, una copia in Italiano della Carta Canadese dei 
Diritti e delle Libertà.
Si vede anche la sala di conferenza quasi pronta per 
accogliere i consiglieri per la prossima riunione del Com.It.Es. 
Montréal.

In una lunga nota che qui sintetizziamo, Margherita 
M. Morsella, Presidente del Comites Montréal  
(comitato degli italiani residenti all’estero, un organo di 
rappresentanza composto attualmente da 12 consiglieri 
che sono stati da ultimo nel dicembre 2021 per cinque 
anni) ricorda che dalle informazioni acquisite dal 
Consolato al momento esistono 14 Associazioni iscritte 
all’Albo Consolare. 
Si tratta di: Federazione Associazioni dei Lucani in 
Canada;  Veneziani nel mondo;  Nazionale Carabinieri di 
Montreal; A.L.M.A - Marchigiani; Messinesi di Montreal;  
Alpinisti del Quebec; Federazione Associazioni Lazio; 
Federazioni Ex Militari; Associazione Basilucania; 
Cosentini di Montreal; San Massimo; Coro Alpino di 
Montreal; Maria S.S. di Costantinopoli di Castelgrande; 

San Gerardo Maiella - la Mater domini del Canada. 
Ci sono 295 organizzazioni Italo-Canadesi del Quebec 
tra cui: 226 attive e funzionali, 43 ancora da verificare 
nello status e 26 che sono chiuse. 
Invitiamo le 226 organizzazioni e associazioni attive 
e funzionali a provvedere alla registrazione all'Albo 
Consolare.
Inoltre il Com. It. Es. Montréal informa le associazioni 
che la propria sede situata al Centro Leonardo Da Vinci 
può essere utilizzata per le riunioni se non hanno un 
luogo proprio dove tenerle; in tal caso bisognerebbe 
prendere contatto con l’esecutivo del Com. It. Es. 
Montréal per riservarne l’uso nella data e nell’ora 
richiesta. 
La richiesta va indirizzata a: info@comitesmtl.org 

Il Com.It.Es. ci comunica. A SEGUITO della riunione 
del 1 Marzo 2023 svoltasi nella sede del Com.It.Es.
Montréal alla presenza di 10 consiglieri su 12, dalle 
19h16 alle 21h31 si sono stabilite le seguenti 5 
Commissioni di Lavoro con i nominativi dei consiglieri 
che si sono resi disponibili a svolgere il lavoro;
1. Commissione Nuova Mobilità presieduta da 

Santino Quercia coadiuvato da Luisa Rabach;
2.  Commissione Lingua e Cultura presieduta da 

Renzo Orsi coadiuvato da Paola Miserendino e 
Luisa Rabach;

3.  Commissione Diritti Civili e Cittadinanza presieduta 
da Maria Ciccone coadiuvata da Vittorio Giordano 
e Anna Colarusso;

4.  Commissione Terza Età presieduta da Vera Rosati;
5. Commissione Turismo delle Radici presieduta da 

Margherita M Morsella;

Oltre alla formazione delle cinque commissioni di 
lavoro si è sottolineato, tramite la rappresentante del 
Consolato, che ha affrontato l’argomento circa i servizi 
consolari, alla constatazione di una rilevante carenza 
di potenziamento nei servizi consolari attuali per 
causa di forza maggiore. Si è sottolineato l’importanza 
dell’utilizzo del portale Fast.it anche per i nuovi arrivati 
e la presenza della linea telefonica per gli oltre 70. 
Tutti i consiglieri presenti erano d’accordo per portare 
avanti la richiesta alle istanze appropriate di potenziare 
i servizi consolari di Montréal tramite l’assunzione di 
più personale consolare.
Riguardo il sito web ancora in fase di completamento, 
si è chiesto a tutti i consiglieri di partecipare al fine di 
incrementare il contenuto del futuro sito e di diffondere 
la pagina Facebook già esistente del Com.It.Es. 
Montréal.
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BUONE NOTIZIE PER BUONE NOTIZIE PER 
GLI ITALIANI ALL’ESTEROGLI ITALIANI ALL’ESTERO

Più personale per i servizi consolari all'estero e per il sostegno 
alle imprese italiane nel mondo. La commissione Bilancio 
della Camera ha chiuso in prima lettura il disegno di legge 
di bilancio 2023, approvando alcune norme importanti per 
la Farnesina. Verranno assunti 520 impiegati amministrativi 
che verranno destinati soprattutto ad ambasciate e consolati. 
La rete estera soffre particolarmente di un calo complessivo 
del personale di ruolo (40% in meno negli ultimi 20 anni). 
Le nuove assunzioni andranno a rafforzare la capacità di 
offrire servizi agli italiani all'estero e alle imprese.

Rafforzati anche gli organici e gli stipendi del personale 
reclutato localmente. Grazie a un emendamento parlamentare 
degli On. Orsini e D'Attis, il contingente dei contrattisti 
aumenta di 50 unità. Un altro emendamento parlamentare 
autorizza invece la spesa di circa un milione di euro per 
tre anni per contratti a tempo determinato di insegnanti e 
amministrativi madrelingua per la scuola della base Onu di 
Brindisi. E' un tassello di un piano che mira a potenziare le 
strutture Onu in Italia e, in generale, a favorire l'attrattività del 
nostro sistema formativo. (ANSA) 

Foto: Onu Italia

EMIGRAZIONE, ARTE E SPETTACOLO

MARIA MORGANTE 
ARTISTA POLIEDRICA, INNOVATIVA, EMERGENTE

Nasce il 6 giugno 1985 a Rosarno (RC), 
dove consegue a pieni voti il diploma in 
ragioneria e successivamente la laurea 
in giurisprudenza a Reggio Calabria. 
Parallelamente agli studi coltiva le 
sue doti artistiche e i suoi variegati 
interessi. La spiccata curiosità per l'arte 
e la cultura la induce a sperimentare 
tecniche e materiali particolari. Stella 
polare del suo percorso è la ricerca 
dell'originalità e della bellezza. Nel 
2018 inizia a sperimentare la carta, 
in particolare quella contenuta nei 
libri, sul dorso dei quali, grazie al suo 
genio creativo, fa emergere qualsiasi 
immagine: dipinti famosi, ritratti, volti 
familiari, incisioni. Il tutto attraverso 
un magico gioco di luci e ombre che 
danno forma ad una meravigliosa 
tridimensionalità.
A testimonianza di quanto fin qui detto, 
riportiamo le parole del dottor Pietro 
Cullari, direttore artistico della mostra 
allestita nella chiesa Matrice di Rosarno 
per esporne le opere: "Maria Morgante 
è l'artista dell'anima, del cuore, fra le 
più innovative del panorama Culturale. 
Con le sue mani e il suo sorriso, 

dipinge, incide, scolpisce. I libri con la 
sua arte parlano di visi, di campagne, di 
colore, entra nel libro con delicatezza e 
altissima professionalità per dare voce 
a persone, eventi, luoghi. Orgoglio e 
vanto della nostra Calabria, della sua 
Rosarno e della sua Polistena. L'arte 
dimora nella sua mente e nel suo 

cuore, così come il bello, la lievità, la 
spensieratezza. I suoi coloro ci parlano 
e ci ipnotizzano”.
Come non concordare con tale giudizio: 
anch’io ritengo che la Morgante sia 
destinata a lasciare impronte importanti 
nel campo dell’arte.  
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SANREMO 2023, HA VINTO MARCO MENGONI 
Marco Mengoni con il brano “Due Vite” è il vincitore della 73° 
edizione del Festival di Sanremo. Secondo è Lazza, terzo 
Mr.Rain, quarto Ultimo, quinto Tananai.
"Volevo dedicare la vittoria a tutte le donne che hanno 
partecipato al festival": sono le prime parole che Marco 
Mengoni pronuncia subito dopo la vittoria al festival di 
Sanremo. "Siamo arrivati in finale in cinque ragazzi e quindi 
credo sia giusto dedicarlo alle artiste che hanno portato pezzi 
meravigliosi su questo palco", ha aggiunto con il premio in 
mano e ancora le lacrime agli occhi per l’emozione.
Record di ascolti, con due italiani su tre collegati (circa il 
66% di share) ma anche di raccolta pubblicitaria record per 
Sanremo 2023. "Abbiamo superato per la prima volta la 

 MUSICA & ARTE

cifra fatidica di 50 milioni di raccolta, un record anche per 
Rai Pubblicità", dice in conferenza stampa l'amministratore 
delegato Gian Paolo Tagliavia.
Trionfo anche sui social, Complessivamente vi sono state 
quasi 2,9 milioni di citazioni per #Sanremo2023, da parte di 
oltre 73mila autori unici, i cui contenuti hanno coinvolto (con 
like + reaction + commenti e condivisioni) circa 29,8 milioni 
di soggetti. Il picco massimo si è registrato durante la prima 
serata, il 7 febbraio scorso scorso, quando in una sola ora vi 
sono state poco meno di 157mila citazioni tra le 22:00 e le  
23:00.                (ANSA)

LA DIREZIONE ARTISTICA 
DELL’OPERA DI MONTECARLO 

PARLA ITALIANO
L’italiana Cecilia Bartoli 
dal gennaio 2023 assu-
me il ruolo di direttore 
artistico dell'Opéra de 
Monte-Carlo di Monaco.
Si è raccontata in 
un'intervista prodotta 
da Rolex e postata 
sul sito del New York 
Times, dove tra l'altro 
ha raccontato il suo 
amore per la musica sin 
da bambina: “Ho iniziato 
con l'opera, e con la musica in generale molto presto 
perché i miei genitori sono cantanti d'opera. Ho visto 
la mia prima opera quando avevo tre o quattro anni. 
Questo è stato davvero l'inizio di tutto. Ho iniziato a fare 
lezioni di musica con loro, soprattutto con mia madre, 
quando avevo 14 anni. Sono andato al conservatorio 
quando ne avevo 16, ma allo stesso tempo studiavo 
con mia madre a casa”.
Spiega cosa è per lei la musica: “Il mio motto è 
“Tradizione e innovazione”. A volte, tradizione e 
innovazione possono significare un nuovo approccio a 
opere molto note, come "Don Giovanni" o "Carmen", 
con registi e direttori molto bravi che le mettono in 
scena in un modo che ti fa vedere nuove dimensioni e 
pensare a queste funziona diversamente. Questa è una 
sorta di rinnovamento per me. A volte l'innovazione può 
anche essere musica che è stata trascurata per 400 
anni e riportata in vita”.
Congratulazioni! 

Redazione La Voce
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fra questi molti calabresi, perché lo scopo 
è quello di fare e valorizzare la cultura 
del bello e, in pari tempo, di promuovere 
relazioni autentiche e durature per 
entrare in simbiosi e per dare forma e vita 
ad altre collaborazioni”.

Adesso vorrei che si presentasse ai 
nostri lettori. Ci può dire, in estrema 
sintesi, chi è Angiolina Marchese? 
“Sono nata a Diamante CS. Vivo e lavoro 
a Roma da 45 anni. Qualifica Maestro 
D'Arte pittrice e ceramista. Formazione 
artistica diplomata in maturità artistica 
nella sezione ceramica presso l'istituto 
d'Arte di Cetraro. Successivamente ho 
proseguito gli studi all'accademia di Belle 
Arti di Roma. Esperienza lavorativa in 
ambito artistico presso un prestigioso 
liceo artistico della capitale. Ho esposto 
in molteplici mostre personali e collettive 
sia in Italia e all'estero. Pluriaccademica 
e socia di numerose associazioni sono 
presente in tantissimi cataloghi d'arte 
nazionali e internazionali. Moltissimi critici 
mi hanno dedicato articoli e motivazioni: 
- Artista ricca di innato talento e di grande 
professionalità dove affronta qualsiasi 
soggetto con vivacità d' interpretazione e 
con mirabile e ineguagliabile tecnica -. Da 
sempre appassionata all' arte ho scelto di 
esprimere i miei sentimenti attraverso la 
pittura per inviare messaggi. La passione 
per la pittura è in me innata, vive e mi 
accompagna da sempre”.

Emerge, dalle sue parole, la fotografia 
di un’artista a tutto tondo, dai tratti 
innovativi, ci può dire da dove trae 
l’ispirazione per creare le sue opere? 
“Da calabrese cerco di delineare in 
modo particolare soggetti e paesaggi 
della nostra terra. Le figure di donna, i 
paesaggi marini, le persone che incontro, 
i luoghi che frequento sono sicuramente 
fonte di ispirazione così come lo è la mia 
fantasia”.

Che cos'è l'arte per lei?
“Per me l’arte è lo strumento che 
mi consente di dare forma alla mia 
passione, alle mie emozioni, alla mia 
creatività, ma è anche studio: lo studio 
necessario per acquisire l’abilità tecnica 
e l’espressione estetica utili a veicolare 
i nostri messaggi, le nostre emozioni, la 
nostra visione del mondo. Ciò che voglio 
dire, in altri termini, è che nell’arte, così 
come in tutte le professioni, per avere 
successo, non solo sono necessari 
competenza e padronanza ma anche 
talento e creatività. 

“PROTAGONISTI DEL TEMPO D’ARTE”

Il progetto espositivo “Protagonisti 
del tempo d’Arte”, ideato dall’artista 
Angiolina Marchese, sarà presentato 
al pubblico il prossimo 14 Aprile, alle 
ore 17.00, presso il Museo del cedro di 
Santa Maria Del Cedro (Cs), dal prof. 
Vittorio Sgarbi, noto critico d'arte e 
sottosegretario alla cultura.
“La mostra, che si prefigge di trasmettere 
emozioni mediante il sublime linguaggio 
dell'arte, - ci dice la curatrice, - rientra 
in quel progetto ambizioso dell'Art 
Global che si propone con il suo team 
di altissima qualità, una produzione 
geniale di grande sensibilità artistica. Il 
fine è quello di far scoprire i tesori della 
Calabria. Una terra bellissima ricca di 
usi, costumi, tradizioni, storia, cultura, 
arte, nonché di luoghi lussureggianti e 
incontaminati, di cieli azzurri, di fondali 
cristallini, di rive assolate, di reperti unici 
e di capolavori assoluti che risalgono al 
tempo della Magna Grecia, come i bronzi 
di Riace,

Perché la scelta del Museo del cedro? 
“Il Museo del cedro svolge l'attività di 
incubatore d’impresa ed è ormai una 
realtà consolidata e affermata non solo 
a livello locale ma anche nazionale e 
internazionale, dove si celebra la storia 
del cedro e il suo profondo legame con 

A cura di Vito Sorrenti*

il culto mistico della religione ebraica. 
Ritengo superfluo sottolineare che sono 
onorata dell’ospitalità familiare che mi 
è stata accordata e per ciò desidero 
manifestare la mia gratitudine ad Angelo 
Adduci, presidente del Museo e del 
Consorzio del Cedro di Calabria che 
gestisce il Museo medesimo, al Sindaco, 
all' Assessore del compartimento 
agricoltura della Calabria nonché alla 
Regione Calabria”. Qui mi piace ricordare 
che la BBC, il più grande ed autorevole 
editore radiotelevisivo del Regno Unito, 
nonché la più antica emittente nazionale 
del mondo, ha prodotto un inserto a cura 
della giornalista Solveig Steinhardt, dove 
si parla del cedro e della collaborazione 
in atto tra gli attori della filiera, le 
istituzioni locali, regionali e nazionali, nel 
rafforzamento di un dialogo interculturale 
con le comunità ebraiche.

Vi è un qualche motivo che la fa 
andare particolarmente orgogliosa 
della realizzazione dell’evento?
“Sì, più di uno. Anzitutto il fatto che 
l’esposizione vedrà la partecipazione 
di grandi talenti dell'arte pittorica e, a 
seguire, il fatto che si darà risalto al valore 
della poesia e al suo linguaggio come 
chiave di interpretazione dell'intimità 
umana. Altro motivo d’orgoglio sarà la 
presentazione del catalogo “Protagonisti 
del tempo d'Arte”. Un volume che dà 
forma a un vero percorso nelle arti con 
una esposizione che raccoglie le sue 
infinite diversità. Infine il fatto che ci siamo 
ispirati ai valori del territorio coinvolgendo 
diversi artisti nazionali e internazionali e 

ARTE E CULTURA

* Vito Sorrenti è nato a 
Polia (VV) il 27 luglio 
del 1952 e risiede a 

Sesto San Giovanni. 
Ha pubblicato i libri di 

poesie Gocce d'amore 
(1994); Vagando con la 

mente (2002); Poesie (2008); 
Amebeo per Euridice (2009); La poesia è una ladra (2010); 
Poesie d’amore (2015); I Derelitti (2015); Visioni Culturali 
(2016); Chiari oscuri del dolore (2016) nonché un saggio 
intitolato Personaggi illustri calabresi (2020). Collabora con 
varie riviste. È presente nel Dizionario degli Autori Italiani 
del Secondo Novecento – Edizioni Helicon, nella Storia 
della Letteratura Italiana – Miano Editore, nella Storia della 
Letteratura Rumena. Numerosissimi i premi ottenuti, così 
come i riconoscimenti fra cui la nomina di Accademico 
dall'Accademia internazionale “Il Convivio”; Il titolo di 
Poeta di Pace conferitogli dal Centro Lunigianese di Studi 
Danteschi; la nomina di Apostolo della Cultura conferitogli 
dal Centro Culturale Jommelli; l’Encomio Solenne 
conferitogli dall’Accademia Universale Giosuè Carducci.



44

 X
LI

 -
 2

02
3 

- 
N

U
M

E
R

O
 1

 -
 w

w
w

.la
vo

ce
.c

a

Cari lettori, con questa bella galleria di immagini 
da tutto il mondo. Milioni di persone, superata la 
pandemia, hanno festeggiato insieme il nuovo anno 
che ormai gia si trova al suo terzo mese.
Qui potrete vedere i festeggiamenti a Londra e nella 
classica Times Square a New York, sulla spiaggia 
di Rio de Janeiro ed a Parigi, e in due location 
d'eccezione nella nostra splendida Italia: il bagno in 
mare a Taormina, alle prime ore del 1 gennaio, e la 
tradizionale regata sul Tevere a Roma.

Oggi vi Auguriamo una FELICE PASQUA !!! 
da tutto il team editoriale de
 "'La Voce Canada & USA"

EVENTI NEL MONDO

Parigi

Taormina
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Times Square, 

New York

Londra Roma

Rio
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A ROBERTO FURFARO 4,5 MILIONI DI DOLLARI 
PER IL FUTURO AMERICANO

La notizia è di quelle croccanti, che 
rende merito al lavoro di ricerca di uno 
dei tanti figli di Calabria sparsi per il 
mondo, Roberto Furfaro, 50 anni, 
originario di Roccella Ionica, un fisico 
da attore americano, alto, prestante, 
un sorriso da star di successo, una 
stretta di mano poderosa, un senso 
della comunità e del Made in Italy 
davvero fuori dal comune, professore 
all’Università dell’Arizona, scienziato e 
uomo di punta della ricerca americana 
applicata allo spazio.
Leggiamola insieme la notizia: «Un 
team di ingegneri della University of 
Arizona guidato dal professor UArizona 
Systems and Industrial Engineering 
Roberto Furfaro ha ricevuto 4,5 
milioni di dollari dal Joint Hypersonic 
Transition Office attraverso University 
Consortium for Applied Hypersonics». 
Ma per cosa? I ragazzi di Roberto 
Furfaro stanno sviluppando sistemi 
di guida, controllo e navigazione 
migliorati per veicoli autonomi che 
operano a velocità #hypersonic, 5 volte 
la velocità del suono e più veloce. Il 

ITALIANI NEL MONDO 

team comprende Brian Gaudet di 
Furfaro Space Systems Engineering 
Laboratory, Samy Missoum, Erica 
Corral, Alex Craig, Jesse Little e 
Kyle Hanquist, nonché partner di 
Raytheon Missiles & Defense.
Roberto Furfaro non è altro che un ex 
ragazzo di Calabria, che qui negli Stati 
Uniti si è fatto da solo, una straordinaria 
storia di eccellenza tutta italiana, 
diventato oggi una vera e propria 
autorità accademica, e che il mondo 
della ricerca internazionale riconosce 
come uno dei massimi riferimenti 
mondiali nella potenziale conquista 
dello spazio. Un uomo e un ricercatore 

di cui l’Italia deve andare fiera. Master 
in Ingegneria Aerospaziale alla 
Sapienza di Roma nel 1998, Dottorato 
di ricerca in Ingegneria aerospaziale 
all’Università dell’Arizona nel 2004, e 
poi da qui il grande salto ai vertici del 
Dipartimento di Sistemi e Ingegneria 
Industriale dell’Università americana 
e del Laboratorio di Ingegneria dei 
Sistemi Spaziali (SSEL). 
Il regalo più bello gli viene l’anno 
scorso proprio dalla sua nuova città di 
adozione, Tucson, e soprattutto dalla 
sua Università, è il “Da Vinci Fellow 
2021”, premio di grande prestigio 
riservato a professori dell’Università 
dell’Arizona «che hanno dimostrato 
alto impatto e contributo straordinario 
nei campi dell’ingegneria nazionale e 
internazionale».
Ma come se già tutto questo non 
bastasse a renderlo felice, in suo onore 
“per le ricerche compiute”, l’asteroide 
WX 2003 viene stato ribattezzato e 
nominato con il suo nome, “133474 
Roberto Furfaro”. Buon lavoro 
professore. (PINO NANO )

Roberto 
Furfaro

Charlene Guignard e Marco Fabbri 
incantano sul ghiaccio e sono per la 
prima volta campioni d'Europa nella 
danza del pattinaggio di figura. 
La coppia azzurra sulla 
patinoire della 'Metro 
Areena' di Espoo 
in Finlandia 

GLI ITALIANI 
GUIGNARD-FABBRI 
CAMPIONI D'EUROPA 
NELLA DANZA 
SU GHIACCIO

ha conquistato la tanto 
sognata medaglia 

d’oro. Al termine 
dei due programmi 

(ritmica e libero), 
gli allievi dell'ex 

campionessa azzurra 
Barbara Fusar Poli 

hanno totalizzato 
210,44 punti. Argento ai 

britannici Lilah Fear - Lewis 
Gibson (207.89) e bronzo 

ai finlandesi Juulia 
Turkkila - Matthias 
Versluis (198,21). 

(AGI)
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CULTURA

ULTIMATI I LAVORI DI RESTAURO DELL’ARCO ROMANICO
L’arco Romanico, meglio conosciuto dalla comunità 
pietrapaolese, come Arco del Cimitero, che, insieme 
alla Chiesa di Santa Maria delle Grazie, rappresenta un 
monumento simbolico dall’alto valore storico e artistico, 
nonché la porta di accesso al sagrato, luogo dell’anima per 
molti paesani, è ritornato al suo antico splendore grazie 
all’Associazione Ricchizza Pietrapaola.

L’idea di restaurare l’antico manufatto era nata dopo che il 
sodalizio citato, guidato da Vincenzo De Vincenti, era riuscito 
a portare a termine nel 2018, non solo il rifacimento della 
porta lignea principale della Chiesa summenzionata, ma 
anche il rifacimento del sagrato, effettuato a titolo gratuito 
dall’impresa edile di Vincenzo De Luca e il rifacimento della 
balaustra, effettuata dall’azienda “Maestri del ferro battuto” 
denominata “I figli del fabbro”, dietro rimborso del costo 
relativo al solo materiale.
Il progetto di manutenzione straordinaria a basso impatto, 
elaborato gratuitamente dall’arch. Vincenzo Gorgoglione 
con la collaborazione dell’ing. Vito Cataldo Talarico, è stato 
sottoposto all’attenzione degli Enti interessati, fra cui l’ufficio 
tecnico della Diocesi di Rossano (quest’ultima proprietaria 
del bene monumentale) e la Soprintendenza Belle Arti e 
Paesaggio della Calabria (sede di Cosenza) per il rilascio del 
relativo nullaosta. 
L’avvio della raccolta dei fondi necessari è stato dato 
nell’agosto 2019, in occasione del conferimento della 
Cittadinanza Onoraria al poeta Vito Sorrenti e della successiva 
presentazione del suo libro “Vagando con la mente” nel corso 
della quale sono state messe in vendita circa 200 libri del 
poeta medesimo, con il vincolo di utilizzare il ricavato per il 
restauro conservativo del monumento.
Successivamente alcuni tecnici della Soprintendenza Belle 
Arti e Paesaggio della Calabria (Laboratorio di Restauro 
sede di Cosenza) coordinati dal funzionario Antonio Puntillo 
e accompagnati dall’ing. Vito Cataldo Talarico, hanno 

effettuato il sopralluogo finalizzato a dare il benestare al 
progetto presentato. A sopralluogo effettuato il sig. Puntillo 
suggeriva di affidare i lavori di restauro ad un gruppo di 
studenti del Corso di Laurea in Conservazione e Restauro 
dei beni culturali, garantendo agli stessi vitto e alloggio per la 
durata dei lavori.
Nel corso del restauro, eseguito dall’equipe capeggiata dal 
dott. Marco Puntillo (in possesso di qualifica di restauratore 
di beni culturali), l’Associazione, al fine di reperire le risorse 
necessarie per fronteggiare le spese relative all’eccessivo 
costo dei materiali utilizzati, si è vista costretta a promuove 
una sottoscrizione volontaria. Tale iniziativa ha riscontrato 
l’adesione di numerosi benefattori e ha permesso di 
raccogliere fondi sufficienti con i quali si è provveduto a saldare 
le fatture relative all’acquisto dei materiali e attrezzature e a 
riconoscere un rimborso spese ai tecnici che hanno eseguito 
i lavori oltre che al maestro muratore Tonino Gorgoglione che 
li ha supportati.
“L’iniziativa portata a termine - ha detto il presidente 
dell’Associazione Ricchizza, Vincenzo De Vincenti - si 
aggiunge alle numerose opere realizzate dal nostro sodalizio 
nel corso dell’ultimo lustro. E ritengo superfluo sottolineare 
la mia soddisfazione per i risultati conseguito. Invece ritengo 
doveroso manifestare a nome mio e di tutti i soci che 
rappresento, la nostra gratitudine alla totalità degli amici che, 
secondo le loro capacità e le loro possibilità, hanno dato il 
loro apporto e il loro supporto per portare a termine le varie 
iniziative intraprese, dimostrando, in modo esemplare ed 
inequivocabile, che quando c’è volontà, unità d’intenti, voglia 
di partecipare, dedizione e impegno si possono realizzare 
cose egregie e utili per la comunità e non solo”.

Vito Sorrenti

Immagine anteriore prima degli interventi di restauro

Immagine posteriore dopo gli interventi di restauro
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JUVENTUS, L’INDISCREZIONE SUL CASO-STIPENDI: 
LA PROCURA CHIEDERÀ ALTRI 20 PUNTI DI PENALIZZAZIONE

LOSADA A CAPO DEL CF MONTREAL

E’ stata fissata per il prossimo 27 marzo 
l’udienza preliminare per la richiesta di 
rinvio a giudizio avanzata dalla Procura 
di Torino per 12 indagati più la società, 
nell’ambito dell’inchiesta Prisma sui 
conti della Juventus.  Sembra, infatti, 
che la Juventus (in una situazione 
economica molto difficile) abbia 
provato ad appianare i debiti in modo 
sistematico con diverse strategie, tra 
cui quello delle plusvalenze. Non è, 
ovviamente, una situazione semplice 
anche se bisogna sottolineare come 
sia “un problema che coinvolge tante 
squadre della Serie A” ma in particolare 
quella bianconera dal momento che, Nella foto Ansa, Arrivabene, Nedved, Agnelli e Cherubini. 

La VoceLa Voce  SportSport

L’argentino Hernán Losada è il nuovo 
allenatore e del CF Montréal.  Il 
quarantenne Losada è di ritorno su 
una panchina della MLS dopo un 
esperienza durata dal campionato 
2021 e le prime 6 dello scorso 2022 a 
capo del D.C. United. Il suo record con 
la squadra capitolina, e di 16 vittorie, 
19 perse e 5 pareggi nei 15 mesi 
passati a capo dei nero-rossi. Losada 
avrà il suo bel da fare nel colmare il 
vuoto lasciato dal suo predecessore 
Wilfried Nancy passato al Columbus 
Crew. 
“Eravamo alla ricerca di un allenatore 
capace a continuare il progetto 
sportivo in atto dal mio arrivo nel 

2020, and siamo convinti che Hernán 
sia la scelta giusta” ha rilasciato il 
VP e il Responsabile Tecnico del CF 
Montréal Olivier Renard. 
“La mia missione è quella di dare 
continuità a quanto di buono la 
squadra ha fatto lo scorso campionato. 
Gioco prevalentemente offensivo, e 
propositivo creando allo stesso tempo 
un ambiente di massima energia per 
poter ottenere gli obiettivi prefissati”. 
Questo è quanto ha rilasciato la 
squadra in un comunicato stampa. Il 
CF Montreal ha ottenuto nel 2022 la 
sua migliore stagione da quando è 
entrata nella MLS. Con un secondo 
posto nella Eastern Conference 
Audi 2022 MLS Cup Playoff.  L’alta 
classifica è stata frutto di nuovi record 
stabiliti di vittorie 20, punti 65, goals 
63, e due serie di 8 partite imbattuto. 

per via della sua quotazione in borsa, 
subisce più controlli.  Vedremo quali 
saranno gli sviluppi dell’inchiesta 
fatta aprire a tempo di record da 
Chiné il procuratore capo della 
Figc, la cui “popolarità” nel mondo 
del calcio è salita vertiginosamente 
nelle ultime settimane dopo la maxi-
penalizzazione di 15 punti inflitta 
dalla Corte Federale alla Juventus 
nell’ambito del processo sulle presunte 
plusvalenze fittizie. Secondo alcune 
anticipazione del Corriere dello Sport, 
Chiné è orientato a chiedere altri 20 
punti di penalizzazione per la Juve 
per la manovra stipendiIntanto sono 
venute a galla nuove intercettazioni 
e nuovi dettagli dei dirigenti della 
Juventus riguardanti l'inchiesta 
Prisma. Le riporta il Corriere della 
Sera. Nello specifico si parla soprattutto 
degli stipendi, con Federico Cherubini 
che in un'intercettazione col manager 
dell'area finanza Stefano Bertola dice: "Il 
nostro peggiore (giocatore) guadagna 
come il migliore dell’Atalanta. Zapata 
prende 1,8 milioni... se avessimo 
comprato un cane gli avremmo dato 3 
milioni e mezzo". E per questo accusa 
il predecessore, Fabio Paratici: 'Siamo 
stati arroganti sul mercato, perché 
il Fabio di 5 anni prima non prende 
Higuain a 90, prende Gabriel Jesus a 
10, e lo fa diventare uno da 90'".
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ECCO LA NUOVA FERRARI SF-23

DALL’ABRUZZO LA GRANDE PARTENZA

Ristorante

Fine cuisine italienne pizzeria

TERRACINA
~ Service de traiteur

~ Menu de groupe
 pour événements

~ Commandes à emporter 
 et livraison

450.973.41431660 Boul. De L’Avenir, Laval, QC, H7S 2N4

A cura di Pino AsaroA cura di Pino Asaro

La nuova Ferrari SF-23 ha finalmente 
visto la luce degna di una presentazione 
in pompa magna il 14 febbraio scorso.  
La casa del Cavallino Rampante ha 
scelto il giorno di San Valentino festa 
degli innamorati per svelare il suo 
nuovo gioiello denominato SF-23. A 
prima vista almeno in superficie non 
sembra sia cambiata molto rispetto 
alla passata versione. Ma osservata 
da vicino dai numerosi esperti 
presenti, parecchie lievi ma importanti 
modifiche sono apparse evidenti 
rispetto al modello precedente, la F1-
75.  "La SF-23 è una evoluzione dalla 
precedente versione, ma in realtà 
è stata completamente ridisegnata” 
ha dichiarato Enrico Cardile, Capo 
Area componentistica Telai durante la 
presentazione. "Innanzitutto, abbiamo 
incrementato il carico aerodinamico, 
per adattare i nuovi regolamenti con 
lo obiettivo di ottenere un equilibrio 
ottimale. La sospensione e’ stata 
ridisegnata, per  sopportare il nuovo 
carico  aerodinamico ed una serie di 
modifiche che man mano verranno 
perfezionate una volta che la macchina 
sarà in pista. Le modifiche più apparenti 
si notano nelle sospensioni anteriori, 
l’alettone ha una nuova geometria 

come pure il muso mentre la carrozzeria 
ha un disegno più estremo rispetto 
allo scorso anno” ha cosi concluso 
l’Ingegnere Enrico Cardile.  Appena 
la presentazione ufficiale terminata, la 
nuova SF-23 è scesa in pista a Fiorano 
per i primi collaudi e impressioni con 
al volante Charles Leclerc seguito 
poi da Carlos Sainz. “Tutto sembra 
andato secondo le aspettative come 
primo contatto. Ovviamente non si può 
pretendere di andare in tutti I dettagli, 

La 106es.ma edizione del 
Giro d’Italia 2023 riparte 
dall’Italia e non più da 
paesi esteri come fu il 
caso lo scorso anno partito 
dall’Ungheria. L’Abruzzo 
ospiterà la Grande 
Partenza il 6 maggio con 
la prima cronometro da 
Costa dei Trabocchi Fossa 
Cesia Marina – Ortona 
e si conclude a Roma 
il 28 maggio. In totale 
21 tappe molte delle quali molto 
impegnative. Tre sono le tappe 

Foto: Formula One World Championship Limited

a cronometro, quattro 
tappe in salita di quarta 
categoria e altrettante 
quattro di quinta categoria, 
tra le quali le Tre Cime di 
Lavaredo ed il Tarvisio. 
In totale sono 3,448.6 i 
chilometri da percorrere 
con ben 51,300m di salite 
tra queste ben 5,400m 
da scalare nelle Dolomiti. 
Jay Hindley sarà al via per 
difendere il titolo ottenuto 

nel 2022 dopo avere avuto la meglio 
di Richard Carapaz. 

ma ho già detto agli ingegneri la mia e  
le mie prime impressioni. La macchina 
risponde bene, tutto è andata più che 
bene.” Si è così espresso Carletto 
Leclerc dopo il primo assaggio al 
volante della nuova creatura in casa 
Ferrari. L’augurio dei oltre 500 tifosi 
presenti e i milioni di ferraristi in giro 
per il mondo è che questa SF-23 riporti 
il Cavallino Rampante a vincere quel 
mondiale che manca dal 2007. In 
bocca al Lupo!

BuonaBuona
Pasqua!Pasqua!
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TELEFONI DI UTILITÀ PUBBLICA

Madonna della Difesa  (514) 277-6522

Madonna del Carmine  (514) 256-3632

Madonna di Pompei  (514) 388-9271

Madre dei Cristiani  (514) 365-2830

Madonna Ausiliatrice  (514) 648-9424

Missione dell’Annunziata  (514) 634-2174

N.D. de la Consolata  (514) 374-0122

Santa Rita  (514) 387-3220

Santa Caterina da Siena  (514) 484-2168

San Giovanni Bosco  (514) 767-1763

San Domenico Savio  (514) 351-5646

St- Raymond  (514) 481-2725

Radio Maria (514) 728-1100

Missione del Divino Amore  (450) 663-1120

PARROCCHIE ITALIANE

Urgence Santé 911

Road Conditions   511

Medical  Emergency  514-842-4242

CM-Specialized Transportation 514-280-5341

STM 514-288-6287

Weather                               514-283-6287

STSelectcom-Telecom 1 877 535-3456

SERVIZI COMUNITARI

OSPEDALI / CONVALESCENZA

Acces Montreal 311

Canada Customs 1-800-461-9999

Postal Code Info. 1-900-565-2633

U.S. ZIP Code Info. 1-800-561-6849

Driver’s License 514-312-9053

Federal Income Tax 1-800-959-8281

Federal program service 1 800 622-6232

GST Credit Beneficts 514-283-6715

Health Insurance Card 514-864-3411

Immigration Canada 514-496-1010

Old Age Pension (Canada) 1 800 277-9914

Passport Office 514-283-2152

Provincial Income Tax 514-864-6299

Provincial Progr. & Service In. 514-644-4545

Quebec Justice Dept. 1-866-536-5140

Quebec Pension Plan 514-873-2433

SERVIZI GOVERNATIVI

Jewish General Hospital 514-340-8222

Lakeshore Generals Hospital 514-630-2225

Santa Cabrini  514-252-6000

Centro d’accoglienza Dante 514-252-1535

Montreal Children’s Hospital 514-412-4400

Montreal General Hospital 514-934-1934

Royal Victoria Hospital 514-934-1934

Ste. Justine Hospital 514-731-4931

Consolato Generale d’Italia  (514) 849-8351 

Casa d’Italia  (514) 271-2524

Centro Leonardo da Vinci  (514) 955-8350 

Congresso Nazionale Italo-Canadesi 
(514) 279-6357

CRAIC (514) 273-6588

Fondazione Comunitaria Italo-Canadese 
(514) 274-6353

COM.IT.ES (514) 255-2800

C.I.B.P.A. (514) 254-4929 / (514) 955-8350

Camera di Commercio Italiana del Canada  
(514) 844-4249

Istituto Italiano di Cultura  (514) 849-3473 

P.I.C.A.I.  (514) 271-5590

Centro Caritas  (514) 722-7912

Centro Donne Italiane di Mtl. (514) 388-0980

Servizi Comunitari italo-Canadesi  
(514) 274-9462

Toute la logistique pour vos communications
Total Logistics in Communication
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Envelope 2 color Jet press
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SALUTE

La tecnologia digitale ha causato 
i più grandi cambiamenti nella vita 
degli adolescenti in molti decenni. 
I tipici adolescenti americani 
trascorrono circa la metà delle loro 
ore di veglia sui loro smartphone. 
Sono al telefono quando sono soli 
a casa e quando escono con gli 
amici. 
Questo è l’allarme lanciato dal New 
York Times. 
Sotto molti aspetti, la salute mentale 
degli adolescenti è peggiorata, 
soprattutto per le ragazze, dal 2008 
circa. Il tasso di suicidi per ragazze 
e ragazzi ha iniziato a salire in 
quegli anni. Anche i sentimenti di 
solitudine e tristezza iniziarono 
a crescere. La quantità di tempo 
che gli adolescenti trascorrono a 
socializzare di persona è diminuita. 
I giovani ci stanno dicendo che 
sono in crisi. 
Per bilanciare queste cattive notizie 
bisogna però aggiungere che 
anche le tendenze positive nella 
salute degli adolescenti puntano 
sulla tecnologia: le gravidanze non 
volute, i decessi automobilistici e il 
bullismo sono in calo.

(Redazione La Voce)

LO LO 
SMARTPHONE SMARTPHONE 

FA MALE FA MALE 
ALL’UMOREALL’UMORE

Foto: Max Fischer - Pexels
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